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Больше продукции с тех же 
производственных площадей
Весь советский на-род с велиго)й энерги. 

©й бо1>ется за выполнение постаиовлений 
июльского Плеп^зи ЦК КЛОС. Плкнуа ЦК 
КПСС указал на нео-бходииость не(Щ)©рывно 
осуществлять технический прогресс в на- 
1Р0ДН0М хозяйстве, полнее использовать 
производственные резервы, неуклоншо по
вышать творческую инициативу масс и 
на этой основе добиваться повышения про
изводительности труда.

Трудящиеся нашей области, включив
шись в социалистическое соревнование в 
честь XX съезда КПСС, стремятся в тому, 
чтобы как можно быстрее и лучше вы- 

.  полнить решения июльского Пленума ЦК
f K n c c .

Борясь за повьппение ироияводительно- 
сти труда путем постоянного совершенст
вования произвоцства, коллектив томского 
завода «Сибэлектромотор» увеличил вы
пуск продукции за семь месяцев этого го. 
да на 14,5 процента по сравнению с 
прош.тт г̂м голом, а ко.тлектив манометрово
го завода —  на 17,6 процента.

Увеличение выпуска продукции про
мышленности на предприятиях шроисходит 
главным образом на тех же производст
венных площадях за счет более полного 
использования техники, улучшения ор
ганизации труда, внедрения передовой 
технологии производства.

На заводе «Томкабель» работает слесарь 
тов. Карыиов. Его имя пользуется заслу
женным авторитетом в коллективе. Тов. 
Канымов —  неутомимый рационализатор 
и изобретатель, внесший несколько инте
ресных предложений. Не так давно тов. 
Карьпюв .разработал и внедрил в производ
ство оригинальную конструкцию перемо
точного станка. Новаторское предложение 
рабочего позволило больше чем в два раза 
уменьпшть габариты станка, причем съём 
издели!! со стамка не только не уменьшил, 
ся. а. наоборот, увеличился.

Таких примеров много. Они свидетельст
вуют о том. что на каждом предприятии 
и.меется очень много резервов, позволяю
щих лучше использовать производствен- 
пые площадп. Эти резервы заключаются в 

*  ликвидации простоев оборудования, в со
вершен ствовамии технологии, улучшении 

-- планирования, организации ритмичного 
выпуска продукции, механизации и авто
матизации производственных процессов. 
Там. где правильно организуют труд лю
дей и производство, постоянно растет вы
пуск продукцип на тех же производствен
ных площадях.

Однако факты показывают, что на не
которых промышленных предприятиях на
шего города п области не ведут настой
чивой борьбы за наилучшес использование 

. производственных площадей.
В редакцию «Ерасяо-го Знамени» посту

пило пнсь.чо мастера цеха 22 Томского 
завода режущих инструментов С. Д. Лапи
на. Автор сообщает: «В цехе уже более 
трех месяцев не используется высокопро
изводительный станок для непрерывного 
фрезерования изделий. На этом станке 
установлено 40 делительных головок, за
жим изделий производится автоматически. 
0 д1Ш рабочий за смену на этом станке 
ножет обработать до 2.000 деталей. Но, 
несмотря на это, старший .мастер тов. 
Дмитриев упорно продолжает вести работу 
на устаревших станках, оснащенных 
всего одной делительной головкой. Руко
водители цеха и работники технического 
отдела завода знают обо всем этом, но 
никаких мер не принимают».

Подобные факты можно найти и на дру- 
V гих промышленных предприятиях г. Том

ска. Простои высокопроизводительного обо. 
рудования бывают на электромеханиче
ском заводе имени Вахрушева, на маномет
ровом за<воде. на кл|рандашной фабрике.

Некоторые промьппленные предприятия 
продолжают работать рывками, нсритзшч- 
но. До 40- процентов месячной продукции 
на них выпускается в третьей декаде. 
Штдашвщина влечет за со ^ й  простои обо

рудования в начале каждого месяца. Так 
обстонг дело в некоторых цехах Томского 
электромехаиическото завода.

Важнейшее условие лучшего использо. 
вания имеющи.хся производственных пло
щадей —  комплексная механизация про
цессов труда. На тех предприятиях, где 
высокому У1Р0ННЮ механизации основных 
производственных процессов соответствует 
не менее вы'сокий уровень механизации 
вспомогательных л подсобных работ, съём 
изделий с оборудования значительно новы, 
шается. Нужно сказать, что на заводз.х го
рода Томска вопросы комплексной мехали. 
зации производства решаются еще очень и 
очень медленно.

Коммунистическая партия учит, что ус
пех любого дела решают люди, кадры. Т> 
постоянном совершенствовании профессио
нального мастерства рабочих промышлен
ных предприятий —  одно из решаюп(их 
условий повьппения производителыюети 
труда. На предприятиях нашей области ра. 
ботают сотни передовшьов производства, 
показывающих при.черы высокопро-изводи. 
тельного труда. Сделать их опыт достоя
нием всех рабочих— боевая задача хозяй
ственников. партийных и профсоюзных 
органшацйй. В этом один из путец увели
чения съёма продукции с тех же произ
водственных площадей.

Практика показывает, что съём изде
лий с производственных площадей больше 
я а  том цредцриятни, где вьпие культура 
производства. Там. где на рабочих местах 
поддерживаются чистота и порядок, где 
детали и приспособленля не загроможда
ют проходов, где к оборудованию отно
сятся по-хозяйски, там со станков снима
ют больше деталей, да и качество их луч
ше. Поэтому долг хозяйственников— поза
ботиться о хорошей организации рабочих 
мест, а  долг каждого рабочего —  содер
жать свой станок в образцовом порядке.

В(3(рным путем улу'гшепия использова
ния производственных площадей являет
ся модернизация оборудования. Правильно 
поступают, напримею, на заводе «Томка, 
бель». Здесь за последнее время ряд стан
ков модернизирован, за счет чего 
повышена их про1изводительность. Нужно 
заботиться о постоянном со®(ч)шенствоза- 
нии оборудования. На решение этой зада
чи следует направить внимание рациона
лизаторов и изобретателей.

Большую роль в улучшении использо. 
вания производственных площадей должны 
сыпрать конструкторы и те.хнологи про
мышленных предприятий. Они должны 
всемерно улучшать коиструкции выпу
скаемых изделий, добиваться того, чтобы 
на выпуск их тратилось как можно мень
ше в:рамени и орелств. Нужно креггать 
деловое содружество конструкторов и 
технологов.

Резервы для увеличения съёма продук
ции с существующих производственных 
площадей на предприятиях нашей обла
сти весьма яначительны. Важная задача 
партийных оргализаций. руководителей 
заводов я фабрик состоит в том. чтобы 
мобилизовать .массы на всемерное исполь
зование этих ipesepBOB. Нужно сделать так, 
чтобы каждый рабо-чий. инженер, техник 
заботились об увеличении съёма изделий 
с производственных площадей.

Пути решения этой важнейшей задачи 
намечены в решениях июльского Плену'ма 
ЦК КПСС, который указал, что для того, 
чтобы неуклонно повьппать производи
тельность труда в промьппленности. нуж
но привести в действие огромные резервы 
производства и. прежде всего, пшре при
менять комплексную механизацию и авто, 
матизацию производственных процессов, 
повседневно заниматься внедрением новой 
техники и модернизацией действующего 
оборудования, полностью использовать 
имеющиеся мощности, совершенствовать 
те!шологиго и организацию производства.

☆  ☆

Х Л ЕБ-ГО СУД А РСТВУ
ТУГАН. (По телефону). Колхозники сельхозартели имени Сталина первы

ми в Туганском районе вьшолинли годовой план хлебозаготовок. Государству 
сдано 7.080 центнеров зерна. К 1 сентября колхоз продал в госзакупки 3.000 
пудов хлеба.

Сдача хлеба государству продолжается.
V

КОЛПАШЕВО. (По телефону). Первенство в соревновании колхозов рай
она за досрочное вьшолнение плана хлебозаготовок завоевали колхозники сель
хозартели «Искра Ильича». К первому сентября годовой план хлебозаготовок 
они выполнили на 100,1 процента.

В колхозах зоны Баткатской МТС плохо 
организовано обслуживание комбайнов

Правления этих колхозов мер к исправ 
лению недостатков не прияимают.

ПОЛЯ для  к о м б а й н о в о й  у б о р к и  
НЕ г о т о в я т с я

Во многих колхозах зоны Баткатской 
МТС поля для комбайно(вой уборки не го
товятся. Комба^еры вынуждены делать 
первый юр^т по неекошенному хлебу. 
Комбайнер Яковлев в колхозе имени Моло. 
това убирает за день по 16 —  18 гекта
ров. Он мог бы скашивать хлеба еще боль
ше, если бы поля были подготовлены для 
комбайновой уборки.

TpiTOioBOH метод иопользовання комбай
нов нигде не применяется.

В 4-й полеводческой бригаде колхоза 
«К новым победам» поля не обкашиваются 
потому, что бригадир полеводческой брига
ды т. Кабин не назначил людей для вы
полнения этой работы.

№ного хлеба теряется щш комбайновой 
уборке в  колхозе «Новая жизнь». В 
первой полеводческой бригаде зерно высы
пается ТБря-МО на стерню. Пз-за отсутствия 
токов зерно попадает под дождь, портится. 
Председатель колхоза тов. Бабак л агро
ном т. Алексеева на полях бывают редко, 
борьбу с потерями урожая не организуют.

Главный агроном Баткатской М'ГС тов. 
Губанов не обеспечивает кошроля за ка. 
чеством уборки.

Как правило, во многих сельхоза:ртелях 
хлеб на токах и  полях ночью никем не 
охраняется.

ГИБНЕТ 8 ГЕКТАРОВ РЖИ
Во второй полеводческой бригаде колхо

за имени Ворошилова до сих пор не убра
но 8 гектаров ржи. Рожь сильно полегла, 
убирать комбайнами ее невозможно. Пред
седатель колхоза тов. Кромин заявляет, 
что он уже давно дал распоряжение бри
гадиру второй полеводческой бригады тов. 
Туркину скосить этот участок ржи, но 
Туркин ничего не сделал. Пока бригадир с 
председателем перепираются, 8 гектаров 
ржи пибяет на корню.
Рейдовая бригада газеты «Красное Знамя»:

A. СТОЯНИИ,
А. НИРГИНЦЕВА,

B. ТИШКОВ.

КОМБАЙНЫ ПРОСТАИВАЮТ
Нет надобности говорить о том. что на 

уборке урожая дорог каждый час, дорога 
каждая мин^'та. Промедление на уборке 
влечет за собой большие потери х.теба от 
перестоя и осыпания зерна на корню. 
Председатели и бригадиры некоторых кол
хозов зоны Баткатской МТС не дорожат 

; временем на уборке. Они не об«печивают 
высокопроизводительного использования 
техники.

В колхозе имени Ворошилова самоход
ный комбайн тов. Байгулова ежедневно 
простаивает по 3 —  4 часа потому, что 
на закрепленной за ним автозьшине не 
успевают отвозить зерно. Бригадир поле, 
водческой бригады тов. Петров, председа
тель колхоза тов. Кромин ничего не пред
принимают. чтобы ликвидировать простои 
машины.

Такое же положгение и в колхозе имени 
Молотова, где работает комбайнер тов. 
Яковлев. Его комбайн «Сталинец-б» си
стематически простаивает по 2— 3 часа в 
день из-за плохой организации разгрузки 
зерна.

Большое количество простоев комбайно
вых агрегатов вызывается крайне плохой 
оргагазацией обслуживания их со стороны 
колхозов. Агрегаты в ряде колхозов не 
укомплектованы постоянньши людьми, на 
И)аботу колхозники вы.ходят поздно, и а.г- 
регаты простаивают. На днях в колхозе 
имени Молотова из-за невыхода на раб<^ 
ооломокопнильщиков Е. Кулешовой и 
Ю. Батурина агрегат комбайнера тов. Баш. 
Кирова простоял 4 часа.

В колхозе «К новым победам» комбай. 
нер тов. Малков обычно начинает р а ^ у  в 
12 часов дня потому, что только к этому 
вреоюнл приходят колхозники, обслужи
вающие комбайновый агрегат.

В первой полеводческой бригаде ко.тхоза 
«Новая жизнь» рабочий день начинает
ся с 11 —  12 часов дня и заканчивается 
в 7 — 8 часов вечера. Бригадир тов. Раз
метов до сих пор не может укомплектовать 
постоянными людьми комбайновые агрега 
ты.

Почему простаивают комбайны 
в колхозе имени Фрунзе

В колхозе имени Фрунзе, Зырянского 
района, уборка урожая ведется к р а ^ е  
медленными те>гаами. Здесь не чувствует- 

'с я  настоящей тревоги за судьбу урожая. 
: Руководители Громышевокой МТС и чле- 
j ны правления колхоза имени Фрунзе саи- 
I рились с такими темпами уборочных ра- 
, бот, не принимают мер для ускорения их. 
j Исключительно плохо используются на 
' полях колхоза комбайны Гроыышевской 
МТС. Комбайнер тов. Дергаче®, например, 
в течение двадцати дней аэгуста сжал са. 
моходным комбайном всего лишь... 8 гек
таров колосовых. КоУЕбайнер то®. Шамин 
на самоходном комбайне скашивает по 
4— 6 гектаров хлебов.

Что же мешает комбайнерам высокопро
изводительно использовать технику?

Прежде всего то, что дирекция МТС не 
побеспокоилась о техническом обслужива
нии машин в полевых гсловиях. За все 
время уборки в колхозе ни разу не была

- □  □  □ -

План девяти месяцев выполнен за восемь
Б.А1ГИУНАС (Гурьевская область), 

31 августа. (ТАСЮ). Коллектив нефтепро
мыслового управления «Байчунас», сорев
нуясь в честь XX съезда КПСС, первым в 
объединения «Казахстаннефть» досрочно 
завершил девятимесячную программу до
бычи нефти.

Байчунасские нефтяники совершенст
вуют технологию производства. На мно

гих насосных скважинах, ранее работав
ших на групповых приводах, установлены 
индивидуальные качалки.

Большую помощь промысловикам ока
зывают буровики. С начала года они сда
ли в эксплоатациго одиннадцать новых 
скважин. За это время добыча топлива 
на Байчунасе возросла на 38 процентов.

Промысловый флот пополняется новыми судами
РИГА, 1 сентября. (ТАСС). Круглый 

Г0.Г ведут добычу сельди в Северной Ат- 
лантике суда латвийской экспедиции Гос- 
морлова. Около 30 тысяч тонн рыбы вы
ловили в океане латвийские рыбаки в 
этом году. Флот экспедиции пополнился 

Яновыми судами. Вчера в Северную Атлан- 
-тику отправился еще один недавно по
строенный средний тральщик.

Рост промысловмч) флота позволил лат. 
впйеким рыбакам приступить к освоению

прибывших тральщиков вышел на добычу 
сельди в Северное море, в котором до сих 
пор латвийские рыбаки не вели промыс
ла. Вчера в Лиепаю прибыл еще один 
тральщик, он также отправится на про^ 
мысел в Северное море.

Пополнился судами и колхозный флот. 
Рижская и Лиепайская моторно-рыболов
ные станции получили в этом году свыше 
30 малых рыболовных тральщиков. В 
эксплоатациго вступил новый рыбоморо

походная мастерская. Из-за каждой не
большой поломки механизаторы вынужде
ны выезжать в МТС, тратить на это це
лый день.

Не менее важная причина ддвпельных 
простоев KOiMoafinoB кроется в том, что 
здесь ни один агрегат не укомплектован 
людьми. Колхозники не ночуют на поле
вых станах, к комбайнам зачастую при
ходят несвоевременно. Комбайнер тов. Дер- 
гачев работает без штурвального. Правле
ние колхоза не обеспечивает комбайновые 
агрегаты необходимым количеством подвод 
для отвозки зерна, хотя лошадей здесь 
более, чем достаточно.

Пора, наконец, покончить с безответст
венным отношением к opramrsaiinn убо
рочных работ и создать комбайнерам все 
условия для высокопроизводительного ис
пользования техники на уборке урожая.

И. КОЛЕВАТОВ.

Колгбайгаер Уртаиокой МТС то©. А. Богдашкин оашшает второе место в 
соревноваиии комбайнеров Уртамской МТС, Он убрал 354 гектара и намолотил 
3 .822  центнера зерна.

На снимке: тов. А. Богдашкин. Фото Ф. Хитриневича.'

Выработка растет
Хороший урожай нынче вырастили кол

хозники сельхозартели имени Буденного. 
На многих участках намолот в среднем 
составляет от 18 до 20 центнеров зерна с 
гектара.

С первых дней уборки я стремился до
биться выполнения и перевыполнения 
но,рм выработки. Но в  первые дни уборки 
дела у меня обстояли неважно, убирал за 
день только от 3 до 7 гектаров хлебов.

Такая выработка объяснялась частыми 
переездами с одной полосы на другую в 
поисках спелых хлебов: уборку вел выбо
рочным путем. Не обошлось первое время 
и без ПОЛО.МКИ комбайна.

Вместе с членами комбайнового агрега
та МЫ обсудили создавшееся положение и 
решили ликвидировать отставание. Мы

добились от правления колхоза, чтобы аг
регату создали все условия .для высоко
производительной работы. Стали пораньше 
выходить в поле, уплотнили рабочий 
день. Теперь мы ежедневно убираем по 
12— 14 гектаров зерновых, а 29 акгуста 
убрали 18 гектаров и намолотили 244 
центнера зеряа.

Роста производительшети мы добились 
за счет правильного использования рабо
чего времени и  организации ночной убор
ки хлебов. Косовицу хлебов ведем до 3-х 
часов ночи, причем производительность 
комбайна ночью не ниже, чем днем.

Н. ЧЕВЫЧЕЛОВ, 
комбайнер Галкинской МТС 

Бакчарского района.

Успех передовых комбайнеров Пудинской МТС
Передовые комбайнеры Пудинской МТС )Кумшюв. На самоходных комбайнах о-ни 

наращивают темпы комбайновой уборо. убирают до 12 гектаров в день, а 28 ав- 
Особенно хорошо (работают тг. Болдырев и 1густа тов. Болдырев убрал 14,5 гектара.

Горожане—на колхозных полях
Большую помощь в уборке урожая ока

зывает колхозникам сельхозартели имени 
Шевченко, Кожевниковского района, труп, 
па рабочих Томского энергокомбината. Ра
бочие тт. Лнсюков, Анкудовнч, Берневич, 
занятые на погрузке зерна на автомаши

ны, выполняют задания на 200— 250 
процентов. Е. Квач, В. Никитина и 3. Сар- 
такова ежедневно вьшолняют задания на 
сортировке зерна на 200 процентов.

К. ШЕСТОВ.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

НОВЫХ районов лова. Один из недавно зильный теплоход «Дружба».

Колхозы и совхозы Ростовской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

Кол.хозники, работники машинно-тракторных станций и совхозов Ростовской 
области, претворяя в жизнь решения партии и правительства по увеличению произ
водства зерна и других продуктов сельского хоэ^ства, широко развернув социали
стическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической партии Советского 
Союз^, досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок (без кукурры ). 
Клан сдачи пшеницы выполнен на 105 процентов. Сдача хлеба государству про|дол- 
жается.

Годовой план заготовок и закупок шерсти выполнен на 106 процеято®. Государ
ству сдано на 17 тысяч центнеров тонкорунной пререти больше, чем за весь прош
лый год. ‘

Колхозы и совхозы области обеспечили себя семенами. Выполняя решения январ
ского Пленума ЦК КПСС, колхозы и совхозы позысили продуктивность обществен
ного животноводства. За 11 месяцев текущего года валовой надой молока увеличен 
на 56 процентов, удой молока от каждой коровы повыси.тся на 310 ки.юграммов по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого года. На 20 августа сдано госу
дарству молока больше на 387 тысяч центнеров, яиц на 11,3 миллиона штутс, чем 
на ту же дату 1954 года.

Труженики сельского хозяйства Ростовской области с большим подъемом ®стре- 
тпли решения партии и правительства о расширении посевов кукурузы. В текутцем 
году в колхозах в совхозах области посеяно кукурузы более ЗОб тысяч гектаров. 
Весь посев произведен квадратно-гнездовым способом. Для силосования початков л 
зеленой массы ко.тхозы, МТС и совхозы построили силосных сооружений на 1 мил
лион 300 тысяч тонн, в том числе облицованных на 300 тысяч тонн. В настоящее 
время идет массовая раздельная уборка кукурузы. Уже засилосовано 50 тысяч тонн 
початков и 500 тысяч тонн стеблей кукурузы и другой зеленой массы.

Колхозы. МТС и совхозы приступилги к  озимому севу. Учитывая, что озимая 
пшеница является наиболее урожайной культурой, в области намечено расширить 
посевные площади ее в текущем году на 225 тысяч гектаров.

Большую помощь колхозам, МТС и совхозам в проведений сельскохозяйственных 
работ оказывают трудящиеся Ростова, Таганрога, Новочеркасска и других городов 
области. С пх помощью в колхозах построено 100 высокомеханизированных токов- 
элеваторов по очистке зерна, изготовлено 400 высокопроизводительных сортировок, 
1.000 тракторных культиваторов, построено большое количество животноводческих 
помещений.

Колхозники, работники МТС и совхозов области самоотверженно трудятся над 
тем, чтобы успешно завершить все сельскохозяйственные работы, выполнить план 
развития общественного животноводства, повысить его продуктивность и обеспе
чить досрочную сдачу государству продуктов животноводства. В ко.тхозах и совхо
зах об.тасти ведется большая работа по подготовке к успешному проведению зимов
ки скота.

Колхозы и совхозы Тамбовской области досрочно 
выполнили план хлебозаготовок

Колхозники, работники машинно-тракторных станций, совхозов и специа.тисты 
сельского хозяйства Тамбовской области, вьшолняя реше-ння Пленумов ЦК ЕПОС по 
увеличению производства зерна и других сельскохозяйственных продуктов, развер
нув социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебоза
готовок. Сдача хлеба государству продолжается.

Учитывая свои возможности, колхозы и совхозы области сдадут дополнительно 
государ(!тву не менее 4,5 миллиона пудов хлеба.

Колхозы, МТС и совхозы области завершают уборку зерновых культур, при
ступили к  уборке кукурузы и проводят заготов1ку кормов для существенного живот- 
новодств,». Труженики сельского хозяйства Тамбовской области вырастили в этом 
году хороший урожай подсолнечника, сахарной свеклы и картофеля, "тго также даст 
возможность успешно вьшолнить государствевные планы заготовок и  закупов этих 
культур. Сахарной свеклы будет сдано государству не менее 5,5 миллиона центне
ров, или в два с половиной раза больше прошлого года, подсолнечника —  не менее 
400 тысяч центнеров, или в полтора раза болш е, чем было сдано из урожая 1954 
года.

Вьшолняя 'Решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы области повысили 
продуктивность общественного животноводства. За 10 месяцев надоено молока на 
32,4 процента больше, чем за тот же период прошлого года. С^ано и  продано госу
дарству молока больше, чем в прошлом году, на 8,7 тысячи тони.

Проявляя заботу об урожае будущего года, колхозы и совхозы области заканчи
вают засыпку семян на весенний сев 1956 года, завершавот в ближайшие р и  сев 
озимых культур и ведут подъем зяби.

IV пленум ЦК ДОСААФ  СССР
30 августа в Москве состоялся ГУ пле

нум центрального комитета Добровольного 
общества содействия армии, авиации и 
флоту. Был заслушан п обсужден доклад 
председателя ЦК ДОСААФ СССР гвардии 
генерал-полковника П. А. Белова «О про
ведении отчетно-выборных собраний и 
конференций в первичных, районных, го
родских. окружных, областных, краевых 
и республиканских (автономных респуб
лик) организациях ДОСААФ и о задачах 
общества».

П.тенум принял решение провести отче
ты и выборы в октябре —  декабре 1955 
года: в первичных, районных и городских 
организациях —  с 1 октября по 1 декаб
ря, в окружных, областных, краевых и 
республиканских (автономных республик) 
организациях —  с 1 по 31 декабря.

Пленум определил задачи по дальней
шему укреплению организации общества, 
рассмотрел организационные вопросы.

(ТАСС).
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Агитколлектив в дни уборки урожая
Сеаоетавь парторгализации тот. Еуна- 

агот узнал, что жом&айнер тов, Трифонов, 
убирая озимую рожь в полеводческой 
бригаде тов. Сопыряева, допустил потери. 
Это не могло его не встревожить. Тов. Ку- 
нашев вместе с лрецседателеаг колхоза тов. 
Охрямеико сразу же выехали в  поде. Они 
Усш юимн. что водитель самоходного ком- 
оайна Трифонов допускает высокий срез 
хлебов. Разобравшись с положением дел, 
тов. К^шашев побеседовал с комбайнером, 
>1изал ему на недостатки и некоторое 
время лично когытролигровал работу агрега
та. В результате принятых мер качество 
уборки хлеба улучшилось.

Слзгнай с комбайнером Трифоновым по
служил серьезным сигналом для партий
ной организации и правления колхом.. 
15 августа вопрос о качестве уборочных 
работ обсуждался на открыто.ч партийном 
собрании. На собралии были вскрыты 
серьезные недостатки в организации убо. 
рочных работ. Собрание определило допол
нительные меры для сохранения выращен. 
Еого хлеба, быстрейшего проведения убо
рочных работ и сдачи хлеба государству. 
Сразу же после собрания агитаторы прове
ли беседы, рассказали колхозникам и  меха
низаторам о решении открытого партийного 
собрания. Многие агитаторы перед беседа
ми организовали проверку сохранения хле. 
ба на токах, эериоеушялках и т, д. Так, 
например, аттггатор тов. Юркова обнару
жила. что зерно из-под юомб^шна поггупа. 
ВТ на ток и отправляется я а  эерносушил. 
ку неФзвешеяным. По инициативе агита
тора тов. Будклоаа был 1ц»оведея рейд про
верки качества уборочных работ ком*^- 
нером тов. Щитовым. Здесь также были 
вскрыты болыпие потери зерна. Агитаторы 
затем использовали полученный материал 
в беседах. Выямепные недостатки были 
уорранекы.

Можно привести еще немало примеров 
того, как агитаторы парторганизации сель, 
хозартели «Искра Ильича». Колпашевско. 
го района, борются за успешное проведе
ние уборки урожая, являются активными 
борпами за выполнение стоящих перед
колхозом задач.

Агитаторами утверждены кошгунпсты 
и комсомольцы, передовые колхознятсн. 
Каждый из них закреплен за определен
ным участком работы. Так. коммунист 
тов. Юрков, учительница тов. Охричепко 
являются агитаторалга на зерносуши,1Кя.\:. 
Политическую работу в кoмбaйнoвo^f агре. 
гате ведет опытный агитатор тов. Чикан, 
среди членов полеводческой бригады —  
комсомольцы тг, Будилов, Барышева, за
ведующая iwiyooM М. Трщфинова.

ЭаслуженньЕм авторитетом у колхозни
ков пользуется редактор колхозной степ
ной газеты «За урожай» коммунист тов. 
Тонких. Он хорошо организовал работу 
редколлеяни, обеспечил регулярный вы. 
пуск стенной газеты, боевых листков. В 
стенной печати широко популяризируется 
опыт механизаторов, машинистов простых 
уборочных машин, вя.зальшдщ сяопов 
и т. I. Стенная печать резко выступает 
против бракоделов, нерадивых колхозни
ков, нарушителей трудовой дисциплины, 
В одном из номеров стенной газеты ука
зывалось. что в полеводческой б|хнгаде пло
хо орг^дшэован труд вязальщиц снопов. 
Недостатки, подмеченные степной газетой, 
были устраиепы.

Многие агитаторы умело увязывают 
политическую агитацию с конкретными 
задачами, стоящими перед колхозом. Аги
татор тов. Унжакова и cboiei беседах iwc. 
скрывает о том, как идет уборка хлеба в 
области, в колхозах района, об опыте пе- 
радовых комбайнеров, о лучших людях 
колхоза. Вместе с  э т у  она указывает на 
недостатки. Колхозники на таких беседах 
высказывают свои нужды, претензии. 
Как-то колхозники обратились к аги
татору тов. Члкину с'жалобой на плохое 
обществешное питание. Тов. Читан довел 
до сведения председателя жалобу колхоз, 
ликов. Общественное дштание было улуч
шено.

Как правило, агитаторы присутствуют 
на щюизводственных совещаниях, кол
хозных и партийных собразгаях. Это по
зволяет им быть в курсе колхозных собы
тий. Кроме того, партийная организация 
регулярно проводит с агитаторами инст
руктивные совещааия, обмен опытом, ин
формирует их о ходе социалистическою 
соревнования.

Комбайновый агрегат тов. Трифонова в 
эти дни сменную норму выполняет на 130 
я более процентов. Ежедневно перевы
полняют нормы на вывозке зерна шофер 
В. Колмаков, возчик на лошадях тов. 
Трифонов, машинист жатки А. Щитов, вя
зальщицы снопов П. Трифонова, Ю. Кол. 
макова я  другие.

Высоко1]юо1изводятельный труд колхоз, 
ников, хорошо поставленная массово-поли
тическая работа позволили колхозу орга
низованнее. чем в ПР0ШЛ01М году, вести ра. 
боту. Дрсрочло. к  25 августа был выпол
нен августовский график хлебосдачи. Зя 
4 дня колхоонита убрали кукурузу, к  10 
августа завершили сев озимой ржи. Надо 
сказать, что колхозники знают цену ози
мого хлеба: нынче на1молот озимой ржи 
составил по 20— 22 центнера с гектара.

В. ПАНОВ.

П е р в ы й :  д е х Е ъ  и о в о г о  у ^ е б т о г о  г о д а

Упорно 
и настойчиво

учитЬся
С Н О В А  В  Ш К О Л Е

На ответственном участке
Партийным организатором на комбайно. 

вом агрегате я работаю второй год. За это 
время накопила некоторый опыт проведе
ния массово-политической и организатор
ской работы среди механизаторов и кол- 
хозинков, обслуживающих комбайн. Свою 
работу с членами комбайновою агрегата я  
начала с  разъяснения задач, поставлен, 
пых июльским Пленумом ЦК КПСС перед 
тружениками сельского хозяйства, В на. 
чале уборки :комб<‘1Йнеры и колхозники ра
боту кончали рано, ночевать уходили до
мой, а угроз! косовицу начинали поздно,

Я. как партийный оргааизатор, не мог
ла пройти мимо такого недостатка. Я по- 
советосвала товарищам весь период уборки 
жить на полевом стане. Помещение поле
вого стана, где стали жить работники аг
регата, побелено. Зг’крашено ж^^шгами, 
плаката!1Ш. Организовано общественное пи
тание. После этого работа пошла лучше.

Первое время, когда убирали рожь. ком. 
байнер тов. Юрков не выполнял нюр.мы. 
допускал большие потери. 0 недостатках 
работы комбайнового агрегата налшеала 
районная газета «Ленинская правда». 
Статья была обсуждена на совещании ра
ботников агрегата, мы подробно также об- 
судили статью комбайнера тов. Прага 
«Производительно использовать каждый

комбайн на уборке урожая». После этого 
выработка стала неуклонно возрастать. 
Если в первые дни комбайнер Юрков уби
рал по 4— 5 гектаров, то сейчас он уби
рает по 13— 15 гектаров в день. С на
чала уборки Юрко-в убрал более 100 гек
таров зе!рновых.

На полевом стане имеется доска пока
зателей, на которую ежедневно за-носятся 
показатели выработки и намолота зерна 
комбайновым агрегатом. В регу.тярно вы
пускаемых боевых листках рассказывается 
о работе комбайнового агрегата, вскрыва
ются недостатки, освещается ход выпол
нения индивидуальных социалистических 
обязательств.

Я постоянно знакомлю членов ко-мбайно. 
вою агрегата с опытом работы других 
комбайнеров Ключевской МТС. Помогаю я 
тов, Юркову решать и хозяйственные воп. 
росы. IlanpirMoip, помогла организовать 
бесперебойную отпр^^ку зерна от комбай. 
нов, общестаенное питание.

Так, советом и делод! я помогаю органи
зовать высокоирошводлтельн^то работу 
комбайна.

М. ПОПОВА,
парт!И}ганизатор комбайнового агрегата 
в колхозе имени Сталина, Бакчарского 

района.

Среди молодежи, заполнившей в эти 
дни коридоры института, легко узнать 
цервч)курсникО|В по их счастливому и не 
очень уверенному виду; сознание, что они 
уже студенты, борется в пих с робостью 
вчерашних шко.1Ьнивов.

Глядя на них, невольно вспоминаешь, 
как год назад я и мои однокурсники, по
ступившие на факультет автомагистралей 
и городских дорог, так же несмело входили 
в дверь инженерно-стр01ггельно11Ч) ннстн- 
ту'та. В первый же день перезнакомились, 
и оказалось, что все члены нашей груп
пы еъехалжь из разных мест; Борис На- 
войдарекпй из Ростова, Людмила Опехова 
и Александр Амагаев с Алтая, Mapraipn- 
та Клещеева яз Сталинска, Владимир Мо
розов и Валентин Волков из Фрунзе 
и т. д.

Вскоре ва смену первому знакомству 
пришла крепкая студенческая дружба, 
верный помощник в трууе, учебе, отдыхе. 
Главной своей задачей мы счнта.ти учебу 
и заянмались настойчиво и упорно. По
рой было нелегко —  водь от студента 
требуется гораздо больше в учебе, чем от 
школьника. Первым значительным испы
танием для нашего коллектива была зим
няя сессия, которую мыеда-ти без «двоек», 
с большим количество! отличных и хо
роших оценок.

В каникулы группа была неразлуч
ной; вместе ходили в драматический 
театр, в кино, на каток.

Оказалось, что в группе много люби- 
те.тей спорта. Валентин Кулачковский. 
заядлый волейболист, играет в  сборной 
команде института, Петр Карпов за
нимается в лыжной секции, а Светлана 
Рудакова и я —  в легкоатлетической. 
Алекса<ндр Амагаев участвовал в город
ских шахматных соревнованиях по второ
му' разряду.

Ряд студентов нашей группы зани
мался в кружках художественной самодея. 
тельжости; А-пя Сафронова и  Виктор Кол
маков в институтском хоре, я  —  в ду.хо- 
вом оркестре.

Ничто так не сплачивает коллектив, 
как живые, интересные грутаговые собра
ния. Особенно мне запомнилось собрание, 
посвященное теме «Береги честь смоло
ду», когда выстушши почти все студенты 
группы.

Большое место в жизни студентов за
нимает общественная работа. У нас в 
груагае почти каждый вьвпо.таяет какое- 
либо общественное поручение.

К началу второго семестра мы уже 
чувствовали себя настоящими студентами, 
а институт уже уверенно называли «сво
им». И в учебе шли вперед смелее, по
могая л>ут другу. Наши отличники Вик
тор Маслаков и Петр Шураков всегда го
товы были разъяснить непонятное, по
мочь товарищу. Весеннюю экзаменацион
ную сессию мы сдали также успешно.

А летом нас ждата практика, первая ; 
студенческая практика в нашей жи.1я и . , 
Вооружившись геодезическими приборам^ 
мы отправились «а сажкггоятедьное зада
ние —  съёмку местности. Практика бы
ла по существу итогом всей нашей рабо
ты .за год, она показала, что мы не зря 
провели два семестра в институте; груп
па завершила практику досрочно, тюдроб- 
но ознакомившись с геодезическим ян- 
етрументом и приемами съёмки.

^ г д а  в наших зачетных книжках по- 
MBHvTCfl зачет по практике, последний за
чет в году, мы стали студентами второго 
курса.

И 'ВОТ мы снова в институте. Снова по
текут дни, наполненные учебой, замеча
тельной студенческой дружбой.

Мы знаем, что стране нужны знающие 
п хоропше специалисты. Чтобы стать та
кими специалистами, нужно упорно и 
мною учиться. Поэтому в этом учебном 
году мы будем еще более настойчиво ов
ладевать энанияия.

Р. ГИЛЕВ,
комсорг 2 13 -й  группы Томского 

инженерно-строительного института.

Рано утром зазвенели в школьном дво
ре веселые детские голоса. Ученики и 
ученицы в праздншшых костюмах, с бу
кетами цветов в руках, радостные и 
оживленные, со всех сторон направлялись 
к трехэтажному зданию 9-й школы города 
Томска. То и дело ребята окликают друг- 
друга. весело здороваются, расспрашива
ют о том, как провели летние каникулы.

Малыши с уважением смотрят на стар
шеклассников. Первоклассников провожа
ют в школу родители, старшие сестры, 
братья. Новички держатся еще робко, 
вюелко прижи.чают к себе новенькие су.м- 
ки и портфели.

А у старшеклассников есть о чем рас
сказать друг другу. Ведь за лето они хо
рошо отдохнули, узнали много нового. 
Много впечатлений, например, у участни
ков туристского похода на Алтай. 24 
старшеклассника под руководством учи
тельницы Дарьи Алексеевны Сидоровой 
прошли по Алтаю пешком 200 кллоимет- 
ров, поднимались па Пик туриста, распо
ложенный на высоте 2.800 метров над 
уровнем моря. Они изучали богатую при
роду Алтая, зна'комились с историей края, 
вечером у костра проводили интересные 
беседы. Участники иохо.и Влад-имир Бели
ков н Вадим Слухаев сделали много инте
ресных снимков. Ребята собрали гербарий. 
В коллекции минералов, которую привез
ли из похода, есть образцы горного хру
сталя, мрамора и других горных пород. 
25 дней провели школьники в походе, за- 
ГО1ЮЛИ, окрепли, многому научились. Эти 
дни запомнятся им на всю жизнь.

Пионерка Чурсина побывала в Артеке.
В походы по изучению родного края 

ходили ученики 7— 9 классов под руко
водством преподавателя В. М. Пстратки- 
на. Одна группа экскурсантов побывала 
на лесопунктах Тнм'иряэевского леспромхо
за, другая —  в МТС.

Большинство учащихся отдыхало в 
пионерских лагерях.

Перед началом занятий 1чащиеся вы
страиваются на линейку. Директор школы 
Александра Николаевна Огрокская поздрав
ляет их с началом учебного года и желает 
успехов в учебе. С приветствиями вы(гп'- 
пают секретарь партийной органпзаци|Н

А. СЕРКОВ.

Первоклассники А
Радостно взволнованные лнца, 
Любопытство светится в глазах...
В первый раз они пришли учиться 
И еще не побороли страх.
В этот ново все яа  свете —
С первой буквы, списанной с доски... 
Ведь они теперь не просто дети,
В этот день они — ученики.

Занятгт начались

ШКОЛЫ Е. П. Павловская, секретарь ком
сомольской органивацЕи Ю. А. Кузьмина, 
председатель учкома Светлана Шолохова. 
От родительского комитета выступила 
А. А. Шастина.

Затем десятиклассники тепло приветст
вовали новичков, пришедших в первый 
класс, и  вручили им букеты цветов.

Прозвенел первый в новом учебном го
ду звонок. Учащиеся арганиэованно во
шли в свои классы. Начались занятия.

Ученики из б-го класса, «б», где клас
сным ржоводителем одна яз стаюейшпх 
учителья1щ школы Валентина Ивановна 
Мартынова, встретились сегодня как ста
рые друзья. В начале прошлою года маль
чики и девочки еще держались несколько 
обособленно, но взаимная помощь в уче
бе, интересная работа ® кружках художе
ственной самодеятельности. совместное 
чтение художественной литературы, кото
рое организовала Валеитипа Пвановна, —  
все это сплотило ребят. Первый урок —  
арифметика. Ведет его Валентина Иванов
на. В классе сразу устанавливается дело
вая обстановка. Ребята влиятельно слу
шают учительницу, подробно отвечают на 
вопросы, решают примеры и задачи.

В. II. Мартынова постоянно поддержи
вает связь с ро.дителями, ведет большую 
внеклаосн^тю работу с учениками. Дисцип
лина и успеваемость в классе хорошие.

В этом году занятия пойдут по новым 
учебным планам и программам, введены 
уроки труда в старш1гх классах, практи
кумы по машиноведению, электротехнике. 
Оборудуется школьная мастерская: В этом 
большую помощь должны оказать шефы—  
коллектив ГЭС-1. Занятия по труду будут 
проходить и на пришкольном участке,'над 
созданием которого в прошлом учебном го
ду немало порг^отали ргителл и учеяиви.

Впереди много важных задач, над реше
нием которых будет работать школа в на
ступившем учебном году.

И. СИНЯЕВА.

На с*шмке; ученицы 10-го класса 9-й 
школы г. Томска вручают букеты цве
тов первоклассникам.

Фото Ф. Хигринееича.

Н овы е л а б о р а то р и и
В этом году учащиеся лесотехнического 

техникума в большем объеме, чем в прош
лые годы, будут ознакомлены с новейшей 
лесозаготовигелвной техникой. Техникум 
пополнен механизмами. Здесь имеются 
трелевочные тракторы, трелевочные ле

бедки, 5 передвижных электростанций, 
мотовоз, погрузочный кран, электропилы, 
электросучкорезки, различные стапки.

В двух больших залах техникр!а обо
рудуются лаборатории элек'пкютанций п 
лесных складов.

О борудование дл я  школ
к  новому учебному году в ряде школ 

г. Томска учебные кабинеты пополнились 
новым обофудоваиием, созданы новые ка
бинеты. В школе Л1 45 хорошо оборудова
ны физический и химический кабинеты.

биологии,открылся новый кабинет 
географии и истории.

Пополнено оборудование кабинетов в 1-й 
школе. Для учебао-ироизводственной ма
стерской завод режущих инструментов вы
делил школе 4 станка —  сверлильный, 
шлифовальный, токарный и Фрезерный.

МОРЯКОВКА. (По телефону). Здесь в 
средней школе 31 авгуота, накануне пер
вого дня учебного года, состоялась встреча 
учащихся со свонми преподавателями. 
Учителя поздз>авили ребят с началом заня, 
тий в школе, пожелали им успехов в уче
бе. В школу пришли 140 первоклассников. 
Ученики -cTapmux классов иреподпесли им 
цветы.

Вчс!ра после общешкольной физзарядки 
начались занятия в школе.

БАКЧ.АР. (По телефону). Организованно 
начались первые занятия' в школах Бак, 
чарекого района. В средней школе райцент- 
|ра была прО'веаена школьная лшейка, па 
которой директор школы тов. Корнелюк и 
председатеть райисполкома тов. Шурупов у  
поздравили учащихся с началом учебного
v.j.nn Q.,n,i\,r лллл»Л,Т ТТЛЛ». о 11Q I* a.\rjVnD/\ VTraniTjT ”года. Затем состоялось знакомс'гво учащих. ;  
ся с классными руководителями. Ск)рок 
мальчиков и девочек впервые в этом году 
сели эа паюты пефвого класса оредней шко
лы.

Организованно начались занятия в Бак. 
чарской. Илотниковской семилетнлх и 
других школах района.

В  политехническом
институте

Вчера начались занятия на старших 
Kiipcax томских вузов.

В ToMCiM>M политехническом институте 
присту1ги;ш к занятиям студенты старших 
курсов механического и химнкогтехнологи. 
ческою факультетов, слушатели высших 
нкженорных курсов, студенты отд'влепая 
ускоренной подготовки инженеров при гор. 
но-эксплоатационном и геодоготшведотаом 
факультетах и других факультетов.

В летЕпй период студенты института 
хофоапо отдохнули. Свыше ста юношей и 
девушек побыва.ти этим летом на куфортах. 
в домах отдыха. 40 туристов совершили 
походы по Алтайскому и Красноярскому 
краям. Участники походов ознакомились е 
животным и раститедьньо! ищюм. собрали 
боа'атый учебный материал. Грузша сту
дентов горно-элеплоатациоиного. химкко. 
технологического и физико-технического  ̂^  
факультетов института совершила экскур, ^  
сию в Москву и Лениыпрад.

Многие стулепты только недавно верпу. --- 
лись с производственной практики. Свьппе 
400 студентов горно-эксплоатационно-го 
факультета -проходили леп!юю практику 
на шахтах Кузнецкого бассейна.

В этом году лаборатории института по
полнились новым оборудованием. Кафедры 
горщо-механичеекого факультета получили 
новые горные машины, действующие мо
дели угольных комбайнов и другие нагляд
ные пособия.

I

i

в  наступившем учебном году гари изу
чении курсов «горные машины» и «руд
ничный Т1>анс1к>рт» будет более широко ос
вещаться опыт передовых механизаторов, 
опыт -внедрезгия высотитроизводительных 
машин на шахтах и открытых разработках 
Советского Союза изарубеж}шхстран. Для 
своевременного получения необходимой ия- 
формации у-стаповлена связь с научло-ис- 
слеловател1Л‘кю!и. проектными организа
циями и заводами горного оборудования.

В. ПЕТРОВ.

ДЕСЯТЬ ЛЕТ ДЕМОКРАТИЧЕСКОМ  
РЕСПУБЛИКИ ВЬЕТНАМ

Десять лет назад, 2 сентября 1945 го
да, вьетнамский народ, сбросив лго ино
земных захватчиков, провозгласил обра
зование независимой Демократической 
Респу'блики Вьетнам во главе с вождем 
вьетнамского народа Хо Ши Мином. Эта 
зна.ченательная дата явилась историче
ским поворотом в судьбах вьетнамского 
народа, стала великим национальным 
праздником.

Антиимпериалистическая и антифео
дальная революция во Вьетнаме заверши
ла многолетнюю борьбу вьетнамского на
рода за независимость. Основными движу
щими силами революции явились рабочий 
класс и крестьянство. В ечны й союз этих 
классов при руководящей роли в нем ра
бочего класса был решающим условием 
победы народной революции. Во главе ре
волюционного на.рода выступил боевой 
авангард рабочего класса —  Коммунисти
ческая партия Пндо-Кптая, которая в хо
де национально-освободительной борьбы 
завоевала доверие широких масс трудя
щихся, организовала их, подняла на все
общее народное восстание н привела к 
победе.

Вьетнамская народно-демократическая 
революция отражает те глубокие социаль
но-политические изменения, которые про
исходят на Востоке. Революция во Вьет
наме началась в условиях, когда, как 
предвидел гениальный Денин, поднялись 
«как самостоятельные участники, как 
творцы новой жизни, народные массы Во
стока, потому что сотни миллионов этого 
нагселения принадлежат к  зависимым, 
неполноправным нациям, которые до сих 
пор были объектом международной поли
тики империализма, кот(ч>ые для капята- 
дистдш йой культуры и цивилизация су

ществовали только, как материал для 
удобрения» (С!оч., т. 30, стр. 138).

Вьетнамская революция совпала с рево
люционным движением в Китае, Индии, 
Инд-онезии н других странах Востока. Она 
использовала опыт этих движенпп, в осо
бенности революционный опыт Коммунл- 
стнческой партии Китая. Победе народной 
революции во Вьетнаме споообствовалп 
благоприятные условия, создавшиеся в 
результате разгрома Советским Союзом и 
друтими де-ржавамп фашистской коалиции 
государств.

Одержав победу над иноземными зах
ватчиками, вьетнамский народ приступил 
к построению вародн-о-демократического 
госуда'рства. Однако вскоре Демократиче
ская Республика Вьетнам подверглась но
вому нападению со стороны империалн- 
стов. В стране развернулась справедли
вая, патриотическая война, которая яви
лась суровым испытанием прочности и 
жизненности народно-демократического 
строя. В то же время вьетнамский народ 
прилагал все усилия к укреплению своего 
молодого государства.

6 января 1946 года во Вьетнаме были 
проведены всеобщие свободные выборы в 
Национальное собрание. Эти выборы, в 
которых участвовало свыше 90 процентов 
избирателей, явились яркой демонстраци
ей преданности вьетнамского народа ново
му, демократичес;кому строю. В марте 
1946 года на первой сессии Национа.тьно- 
го собрания было образовано правитель
ство Демократической Республики Вьет
нам. Президентом республики и главой 
правительства был единодушно избран 
Хо Ши Ыпн. В ноябре того аи; года после 
всенародного обсуждения Национальное 
собранне приняло демократическую кон
ституцию.

Народная власть привела к дальнейше
му упрочению сил вьетнамского народа. 
В 1946 году наряду с лигой Вьетмин был 
создан Национальный союз —  Льен-Вьет. 
Эти две массовые организации активно 
боролись против врагов республики, пы
тавшихся потопить ее в крови и уничто
жить завоевания народной рево.тюции. 
Все попытки реакционных сил расколоть 
единство вьетнамского народа неизменно 
оканчивалась крахом. Важнейшим собы
тием, укрепившим это единство, явилось 
создание в 1951 году Партии трудящихся, 
В программе партии были четко сформу
лированы задачи укрепления народно-де
мократического строя и строительства со
циализма в стране. Партия трудящихся 
стала подлинно массовой партией. В ее 
рядах насчитывается более 600 тысяч 
человек. В марте 1951 года произошло 
объединение Вьетмина и Льен-Вьета в 
единый Национальный фронт, принявший 
наименование Льен-Вьет.

В годы войны Партия трудящихся и 
народное правительство уделяли огромное 
внимание развитию национальной эконо
мики. В республике было создано несколь
ко десятков предприятий. Они снабжа.ти 
всем необходимым Народную армию Вьет
нама.

Серьезные задачи перед народным пра
вительством стояли в области развития 
сельского хозяйства и повышения жиз
ненного уровня крестьянства, составляю
щего 90 процентов населения Вьетнама. 
Правительство приняло ряд декретов, на
правленных на ограничение помещичьей 
эксплуатации крестьянства, в том числе 
декрет от 14 июля 1949 года о снижении 
арендной платы на 25 процентов. Бедней
шим слоям крестьянства к началу 1951 
года было передано 253.882 гектара зем

ли, конфискованной у иностранных план
таторов и местных предателей. В конце 
1953 года третья сессия Национального 
собрания приняла закон о ликвидации 
помещичьей собственности и передаче 
зе>мли тем. кто ее обрабатывает. В 1951 
году началось осуществление этого закона.

Больших успехов добилась Демократи
ческая Республика Вьетнам в области 
культурного строительства. Еще в период 
войны народное правительство открыло 
тысячи курсов л школ, в которых ликви
дировали неграмотность взрослые и учи
лись дети. К концу воины в стране обу
чилось грамоте несколько миллионов че
ловек. В республике открылись специаль
ные школы, несколько высших учебных 
заведений. Во Вьетнаме родилась новая, 
подлинно народная литература.

За время освободительной войны рес- 
Ш'блика создала боеспособную армию, ко
торая в битве с врагом выросла в серь
езную силу, способную отстоять свободу 
п независимость своей родины. Зрелость 
Народной армии Вьетнама, ее умение веста 
наступательные бои особенно ярко про
явились в знаменитом штурме крепости 
Дьен-Бьен-Фу в мае 1954 года, где вра
жеская группировка войск потерпела по
ражение. После этой битвы уже никто пз 
здравомыслящих .людей не сомневался в 
тем, что народно-демократический строй 
Вьетнама выдержал тяжелое военное ис
пытание.

Решение созванного по инициативе Со
ветского Союза Женевского совещания 
министров иностранных дел пяти великих 
держав— СССР, Китайской Народной Рес
публики, США, Англии и Франции о пре
кращении военных действий в Йндо-Китае 
явилось международным признанием успе
ха национально-осв<^дительного движе
ния вьетнамского народа. Демократиче
ская Республика Вьетнам отстояла свою 
свободу я  независимость.

По условиям Женевских соглашений 
территория Вьетнама лишь временно раз
делена военной демаркационной линией, 
проходящей немного южнее 17-й паралле-

.ти. Она должна быть ликвидирована в со
ответствии с Соглашениями после всеоб
щих выборов в июле 1956 года.

В условиях мира во Вьетнаме продол
жается осуществление экономических и 
культурных преобразований, начатых во 
время войны. Особое значение придают 
партия и правительство проведению аг
рарной реформы. В настоящее время у по
мещиков конфисковано и выкуплено около 
300 тысяч мау (1 мау равняется Уз гек
тара) земли, большое количество рабочего 
скота, сельскохозяйственного инвентаря, 
более 13 тысяч домов и построек, несколь
ко тысяч тонн продовольствия и другое 
имущество. Чтобы поднять уровень сель
ского хозяйства, народное правительство 
проводит большую работу по ремонту ир
ригационных сооружений. За год после 
прекращения военных действий в .ра.злич- 
ных районах страны восстановлено и по
строено 150 плотин и шлюзов, восстанов
лено до десятка крупных ирригационных 
систем. Большую помощь оказывает пра
вительство крестьянам путем выдачи 
ссуд.

После прекращения военных действий в 
руки трудящихся перешли многие города 
и районы, в которых в той или иной .ме- 
ipe была развита промышленность. Это от
носится, в частности, в таким городам, 
как Ханой, Хайфон, Нам-Динь, в  району 
угольного бассейна Хон-Гай —  Кам-Фа. 
Но во время войны промышленность здесь 
пришла в упадок. При отходе из этих 
районов войск колонизаторов часть пред
приятий была демонтирована, а часть 
разрушена.

Перед правительством Демократической 
Республики Вьетнам встала задача —  как 
можно скорее восстановить промышлен
ность и транспорт. П в этом отношении 
уже достигнуты определенные успехи. 
Возобновлена работа в угольном бассейне 
Хон-Гай. Здесь уже работают около 6 ты
сяч человек. Ежедневно яобываетея до 
двух тысяч тонн высококачественного уг
ля. Восстановлено несколько десятков 
предприятий в Ханое, восстанавливаются

предприятия в Хайфоне. В этих городах 
работают электростанции. Одновременно 
правительство уделяет большое внимание 
частным предприятиям.

В июле нынешнего года открылось пря
мое сообщение между столицей КНР —  «  
Пекином и столицей ДРВ —  Ханоем. Эта ^  
связь благоприятно сказывается на разви
тии как внутренней, так и внешней тор
говли.

Многое делает народное правительство 
в области культурного строительства. Рас
ширяется сеть курсов и школ по подго
товке технических кадров, в которых ис
пытывается очень большая нужда. Увели
чивается число начальных и средних 
школ, особенно во вновь освобожденных 
районах, где во время колониального вла
дычества подавляющая часть населения 
оставалась неграмотной.

Осуществление демократических преоб
разований, особенно аграрной реформы, 
проходит в обстановке обостряющейся 
Власовой борьбы. Многие помещики про
тивятся проведению аграрной реформы. 
Оказывает сопротивление и некоторая 
часть промышленников. Однако вьетнам
ский народ полон решимости под руковод
ством Партии трудящихся восстановить 
экономику, построить новую культуру, 
создать на своей земле светлую жизнь.

Успехи Демократической Республики 
Вьетнам знаменательны. Они показывают, 
на что способен народ, сбросивший е себя 
ярмо колониального pi^cTsa.

В строительстве своего независимого, 
демократического государства вьетнам
ский народ опирается на морально-поли
тическую U материальную поддержку, ко
торую оказывают ему вароды Советского 
Союза, Китайской Народной Республики и 
всех стран социалистического лагеря.ВА стран социалистического лагеря. ^  

Ярким выражением сердечной дружбы* 
и глубокого уважения к вьетнамскому на
роду со стороны советского народа являет
ся. решение Советского правительства о 
безвозмездном выделении Демократической 
Роспуб.т!гке Вьетнам 400 миллионов руб. 
лей, предназначенных для повышения
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Вьлсокий урожай кукурувы на площади 90 гектаров вырастали нолхознши 
сельховартели <Путь Леиина», Кожевниковсиого района, с  помощью мохаиизато- 
ро© Чилийской МТС. На 3 —3,5 метра в  высоту 1юднялись растения с  оочны ш  
афнозелеными листьями.

Колхоо полным ходом ведет силосование ifyкypyзы.
На снимках: слева — члены кукурузоводчесаюго звеяа Зинаида Дробяц- 

и ш а  и Анастасия Сивцова на кукурузном поле; справа — закладка кукурузной 
массы в траяшен. Фото А. Лутовцовой.

На заводе „Сибэлектромотор"
ПОВЫШАЮТ КВАЛИФИКАЦИЮ

Рабочие и работницы завода повышают 
свои технические знания. За после.гнне 
6 иесяцев 240 человек закончили завод. 

' «сие курсы производственно-технического 
обучения. 57 курсантов сдали экзамены 
на «отлично». 118 человек получили по- 
вьшение в разрядах. 15 человек овладели 
вторыми специальностядги.

Занятия ла  курсах проводят опытные 
инженеа)Ы и техники. На заводе имеется 
большая техническая библиотека.

Рабочие, недавно пришедшие на завод, 
проходят ороизволствеяное обучение на 
рабочем месте. Для их обучения привлече
но более 50 высококвалифицированных 
рабочих.

БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА
70 работников завода учатся на вечер- 

вем опеленни электромеханического тех- 
шгкума.

16 работников завода учится на заоч
ном отделении политехпшгческого инстзгп'- 
та, среди них— электросварщик тов. Скофо- 
богатов, шлифовщица тов. Полторако- 
ва. обмотчица тов. Весоватова, начальник 
цеха тов. Горулев и другие.

йынче в нлстятуте будут учиться еще 
30 работников завода, имеющих средне
техническое образование. Для них были 
органнз№аны слепиальные курсы по яод- 
гоговке в HHCTHTiT.

ЗАБОТА о ЗДОРОВЬЕ
Более 160 рабочих и слу^жащвх завода 

этап летом побывали в домах отдыха, са
наториях, курортах я  других здравницах 
страны. Проводится лечебно-профилакти
ческая работа на самом заводе. Здесь 
имеется хороший медацинскяй пз'икт. 
Оборудуется заво’докой кабинет физиче
ских методов лечения.

ПОМОЩЬ КОЛХОЗАМ
Коллектив завода помотает колхозам в 

полевых работах. Много р ^ ч и х  и слу
жащих завода трудится на полях кол
хозов Зырянского района. Там же работа
ют деветь заводских автомаппш.

Правление колхоза имени Кингисеппа 
обратилось к руководству завода с прось
бой занести в трудовые книжки 14 рабо
чим и работницам благодарность за высо
кие пок^оателл на уборке урожая.

Праздник
цветов

I  сентября в г. Томске проводится пя
тый городской пгкодьный праздник цве
тов, посвященный началу учебного года. 
Праздник будет проходить в городском са- 

*7-
В •вонцс'ртном зале состоятся выступле

ния коллективов школьной художествен
ной самодеятельности. На открытой эстра
де даст концерт духовой оркестр. На 
спорпгвБых площадках будут проведены 
соревнования по волейболу.

В горсаду организуется выставка цве
тов.

Построили колхозу 
зернохранилище

Коллектив ГЭС-1 шефствует над колхо
зом «Серп и молот». Т0.МСК0Г0 района. В 
начале лета в подшефный колхоз была 
направлена бригада плотников для строи
тельства зернохранилища. Плотники хоро
ню справились с порученной пм работой. 
На ДЕЯХ они закончили строительство зер- 
нохраашлпща емкостью в 200 тонн зер
на.

Курсы по подготовке 
заведующ их сельскими 

клубами
В Г. Томске начали работать областные 

курсы по подготовке заведующих сельски
ми клубами. На курсах обучается 40 че
ловек, большинство из которых приехали 
из сельской местности области.

У  томских охотников
В гор. Томске, в копие Сибирской ули. 

цы. областным добровольным обществом 
рыбаков и охотников оборуловал спортив
ный стрелковый стенд с движущтгася 
5гап1енями.

Создана стре,тковая команда из б чело- 
B(4t. Она примет ^'частие в сореиноваияях 
с новосибирской командой, которые будут 
проведены в сентябре в г. 'Новосибирске.

Коротко
О  Областная контора «Главвторчерме- 

та» собрала сверх семимесячного плана 
500 тонн черного металлолома.

©  Томский гормолзавод получил новей
шее оборудование для изготовления моро
женого. Сейчас производится его уста
новка.

0  В г. Томске, в  доме >5 38, по улице 
Розы Люксембург, о т ^ д т  новый хлебобу
лочный магазин.

жизненного уровня населения и восстано
вления экономики ДРВ, в том чпеле вос
становления 25 промышленных и комму
нальных предприятий. Советское прави
тельство обязалось также оказать помощь 

^  в подготовке вьетнамских спецналистов, в 
проведении геологоизыскательских работ, 
в осуществлении лечебно-профилактиче
ских мероприятии по борьбе с инфекцион
ными болезнями. Между Советским Союзом 
и Демократической Республикой Вьетнам 
еаключено торговое соглашение, направ
ленное на расширение торговли.

Большую помощь вьетнамскому народу 
в восстановлении экономики и повышении 
жизненного уровня населения оказывает 
его ве.11гкпй сосед —  китайский народ. 
В июне этого года правительство Китай
ской Народной Республики безвозмездно 
передало правительству Демократической 
Республики Вьетнам 800 миллионов 
юаней. Эти средства поГцут на восстанов- 
ленле различных отраслей промышлен
ности и железнодотюжного транспорта. 
КНР и ДРВ ведут между собой оживлен
ную торговлю. Б 1955 году товарооборот 
между нлми по сравнению с 1954 годом 
увеличится в 4 раза. В августе этого го
да торговое соглашение с Демократической 
Республикой Вьетнам заключила Чехосло
вацкая Республика. Развиваются экож)ми- 
ческие связи Вьетнама и с другими стра
нами народной демократии.

В то время как в Де.чократической Рес
публике Вьетнам правительство вместе со 
всем народом занято созиданием новой, 
свободной жизни и прилагает все усилия 
Б тому, чтобы осуществить объединение 
страны, южновьетнамекие власти вопреки 
воло народа стремятся увековечить раскол 

*  страны, сохранить в Южном Вьетнаме 
феодальные порядки. 10 августа этого го
да правительство Южного Вьетнама офи
циально отклонило предложение Демокра
тической Республики Вьетнам о прове
дении совместных консультаций, касаю
щихся подготовки всеобщих выборов в

стране. Премьер-министр Южного Вьетна
ма Нго Динь Дьем отказывается не толь
ко от проведения консультаций, но по 
существу и от проведения самих выборов, 
которые согласно Женевским соглашениям 
должны быть проведены в 1956 году. 
Население Южного Вьетнама осуждает 
политику, направленную на срыв Женев
ских соглашений. Оно твердо убеждено в 
том, что только соблюдение этих соглаше
ний может вывести Южный Вьетнам из 
того тяжелого положения, в котором он 
оказался в результате опасной политики, 
проводимой врагами мира.

Что касается позиции правительства 
Демократической Республики Вьетнам в 
отношенпи Женевских соглашений, то она 
ясна и определенна: их надо соблюдать. 
Правительство ДРВ неукоснительно про
водит в жизнь решения, принятые летом 
прошлого года на Женевском совещании 
министров иностранных дел пяти великих 
держав.

Вьетнамский народ уверен, что и те 
правительства, от которых зависит вы
полнение Женевских соглашений, сделают 
все возможное для выполнеошя лх обяза
тельств.

Славное десятилетие со дня обрааовання 
Демократической Республики Вьетнам 
вьетнамский народ встречает в обстанов
ке огромной созидательной борьбы за вос
становление и разоттие народного хозяй
ства, за дальнейший подъем материально
го и культурного уровня жизни, в обста
новке борьбы за мирное объединение и 
независимость своей родины.

В день национального праздника совет
ский народ от всей души приветствует 
дружественный вьетнамский народ и 
желает ему новых успехов в восстановле
нии и развитии своей прекрасной страны, 
в восстановлении нацлонального единства 
Вьетнама на мирной, демократической 
основе.

И. ПОДКОПАЕВ.

к ц и ю

Т о р я х о з я т  
в ж е д р е ш я в  я о в о г о ,  

д е р е д о в о г о
в  Томске доставкой хлеба в  хлебобулоч. 

НЫ1 изделий в торговую сеть занято свы
ше 40 автомашин и более 60 конных раз- 
ВО0 ОК. Две трети вылекаемого хлеба выво
зится в  магазины, принадлежащие гор- 
хлебторгу и горпшцеторгу. Этот объем 
перевозок осуществляют 12 автомашин. 
Остальные торговые организации для пе
ревозки одной трети всего выпекаемого 
хлеба используют 28 автомашин н 50 
конных развозоБ. }'же одно это сравнение 
позволяет сделать вывод, что значитель
ная часть транспорта, эмятого на пере- 
BiOSKe хлеба я  хлебобулочных изделий, ис
пользуется непроизводительно. Тольжо у 
хлебозавода >5 1 ежедневно каждая авто
машина в  ожидании погр^вки хлеба про
стаивает по нескольку часов.

Вместе с тем, при централизованном за
возе хлеба и хлебобулочных изделий мож
но было бы ликвидировать простои и, кро
ме того, вообще отказаться от 15 автома
шин, 30 конных ражюзов, 15 экспедито
ров, 65— 70 грузчиков и возчиков. Это 
дало бы около миллиона рублей в год 
экономии.

о переходе на централизованную до
ставку хлеба в магазины в г. Томске го
ворят давно. Есть на этот счет приказ 
миаиетра торговли РСФСР. В нем управ
ление торговли облисполкома обязывается 
объединить весь разрозненный транспорт, 
занятый доставкой хлеба, в одну автоба
зу, приобрести достаточное количество 
лотков для перевозки хлеба и хранения 
его в магазинах и разработать единый 
график централизованного завоза хлеба 
по кольцевому маршруту в торговые орга
низации города, независимо от их ведом
ственной подчиненности. В приказе ми
нистра торговли РСФСР назван и срок 
перехода на цевтралиэсжанную доставку 
хлеба в торговую сеть г. Томска. Этот 
срок —  1 июня 1955 года. Но до сих лор 
передовой метод перевозки товаров встре
чает сопротивление со стороны ди
ректора горхлебторга тов. Стреляева и 
директора треста «Росглавхлеб» тов. Позд
някова. В качестчэе доказательства невоз
можности внедрения централизованного за. 
воза 'В матавнны города хлеба и хлебобу
лочных изделий они выдвинули отсутст
вие возвратной тары. А нам кажется, де
ло не в этом. Просто гг. Стреляев и Позд
няков не научились беречь государствеж- 
ную копейку. Ведь каждая неделя оттяж
ки внедрения централизованной доставки 
хлеба влечет перерасход до 25.000 рублей 
народных средств.

П. НЕГОДИН, 
диспетчер автобазы областного 

управления торговли.

У л у ч п и а т ^  у с л о ^ ж я  
р а б о т ы :  г о р о я е а я ,  

ы р ж е х а в л ж ж х  
в  х с о л ж о з

f
Пелриветливо встретили прибывших ца 

уборку урожая горожан в колхозе «Память 
Кирова», Томского района. Работни
цы карандашной фабрики, студенты пела, 
гопгческого иястатута ехали в колхоз с 
горя>шм желанием помочь колхозникам бы
стрее убрать выращенный урожай. Однако 
правление колхоза и его председатель тов. 
Панов не создали шшехавпгам нормальных 
условий зля работы, не обеспе»гавают их 
питанием, жилпщем. Пх часто переводят 
с одной работы на друг^то. Нередки слу
чаи, когда они по 3— 4 часа вынуждены 
сидеть без дела.

В колхозе шюхо поставлен учет труда. 
Бригадиры полеводческих бригад своевре
менно не начисляют 'прудодни. Бригадир 
тов. Пелювозчиков очень гцуб.

В колхозе крайне низка трудовая дпс. 
циштана. Колхозника нередко выходят на 
работу а  10— 11 часов утра, с 1 часа до
4-х часов обедают, а в 6 часов уходят с 
работы домой.

_______^  плосских.

Ш е ж а в ш з я ж а я ж — 
я о л в у ю  я а г р у з х с у
На примере работы нашего Каштаков- 

ского лесопункта впдно, как много в Зы
рянском леспромхозе имеется неиспользо
ванных резервов для дальнейшего увели
чения производлтельности труда, сняже- 
1ШЯ себестоимости продукции, улучшения 
ее качества.

На предпрлятип плохо пснользуется 
технпкА. Механизмы часто и подолгу про
стаивают по разлиты м  причинам. Из 
ремонта налганы приходят с такими недо
делками, что их сейчас же приходится 
ставить на повторный ремонт. Механиза
торы леспромхоза возму'щены плохой рабо
той аснно-вскпх ремонтных мастерских. 
Тракторы, отремовтжрованные в мастер
ских, после 3— 4 смен работы выходят го 
строя.

Плохо организован труд лесозаготови
телей, поэтому производительность труда 
рабочих низка. На Каштаковском лесо
пункте, например, многие трактористы не 
выполняют нормы выработки. Они жалу
ются на то, что плохо подготовлены па

сечные волоки. Часто тракторы простаи
вают из-за отсутствия запасных частей, 
тросов. Плохо используется трелевочная 
лебедка Л-19.

«Узкое» место в проговодстве на всех 
лесосгунктах— обрубка сучьев. «Не хвата
ет людей», —  обычно объясняют это 
руководители леспромхоза. Но дело, ко
нечно, не в этом. На лесозаготовительных 
пунктах сучкорезки не используются, об
рубают сучья по-старинке'—  Tonopoji.

Возможности для роста производитель, 
ностя труда, увеличения заготовки и вы
возки леса у нас велики. Об этом свиде
тельствует хотя бы тот факт, что в от
дельные дни леспромхоз перевыполняет 
график.

И. ЧЕРКАШ ИН, 
крановщик Каштаковского лесопункта 

Зырянского леспрмхоза.

Р а д и о  ф и д и р о в а  т в  
и о в в х М  и о с е л о и

Мы, работники промышленных пред
приятий Томска п Новосибирска, прибыв
шие в Поросинскуго МТС на работу по зо
ву партии, при содействии машинно- 
тракторной станции построили себе инди
видуальные дома. Новый поселок продол
жает расти.

С осени прошлого года мы десятки раз 
обращались в наш Рыбаловский радио
узел и Рыбаловевое почтовое отделение с 
просьбой провести в поселок радиолинию, 
но безрезультатно. Нам отказывали, 
ссьиаясь то на мерзлую землю, в вотО|рую 
трудно ставить столбы, то на отсутствие 
■проводов и других материалов; то оказы
валось, что наш поселок в -план не вклю
чен, то —  «дождитесь приезда начальни
ка Томской районной конторы связи тов. 
Татаренко...».

Нам вовсе не обязательно видеть лично 
тов. Татаренко, но мы, как и все совет
ские люди, хотим быть в курсе событий 
обществейно-толитической жизни страны, 
тем более, что многие из нас являются 
агитаторами.

Руковоаство Томской районной конто
рой связи должно ускорить проведение 
радиолинии в новый поселок Поросинской
мта

Ю. МАЛКОВ, 
механик.

Н. МУРЗИН, 
заведующий мастерской.

В. ГОРЛОВ, 
диспетчер.
И. ЭРНЕЙ, 

кузнец.
И. ГОРДИЕНКО, 

комбайнер, 
и другие (всего 12 подписей).

Р а д и о у з л в !  
д о л х е и в х  р а б о т а т в
В Пудинском районе имеется более 10 

колхозных радиоузлов. Заканчивается 
строительство еще двух радиоузлов —  в 
колхозах имени Калинина и имени Чка
лова. Свгоисты лоставили перед собой за
дачу —  ,за|КОИчить в 1956 году сплош
ную радиофикацию района.

Но построить радиоузлы еще недо
статочно; надо добиться, чтобы они 
беспере^йно работали. Однако в Иудин- 
ском рай-оне есть такие руководители 
колхозов, которые не проявляют беспо
койства о работе своих ралпоузлов. Более 
ту)го, председатели сельхозартелей пмели 
Маленкова тов. Кастеров и председатель 
колхоза «Красный май» тов. Парфеновпч 
закрыли радио^'злы на том основании, что 
радиопередачи, якобы, отвлекают колхоз, 
нивюв от работы.

С. КАЙРОЗ, 
начальник Пудинской районной 

конторы связи.

У и и ч т о ж а т в
г р в ж з у и о в

Грызуны наносят огромный вред сель, 
«кому хозяйству. Они учнчтожают и пор
тят зерно. за(ражают инфекционными бо
лезнями домашний скот.

Однало борьба с грызунами у нас ор
ганизована плохо. Этим делом по-шетоя- 
щему никто не занимается. Мы обраща
лись в Асиновский райздравотдел, Том
скую областлую эшцемстанцию, просили 
помочь организовать борьбу с грызунами, 
но безрезультатно.

Нужно организовать планомерну'ю борь
бу с грызучами во всех колхозах области. 
Уничтожение грызунов в сочетании с ор
ганизацией плановых предохранительных 
ЕСрнвивок даст возможность резво сокра
тить. а во многих случаях совершенхЮ 
ликвидщювать инфекционные заболевания 
скота.

Р. ЮСТУС,
исполняющий обязанности старшего 

ветврача Асиновской МТС.

п о  СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИИ

.С оздать  условия для работы ш оф еров"!

Под таким заголовком в газете «Крас
ное Знамя» М  164 от 20 августа была 
напечатана корреспонденция шофера ко- 
жевниковской автороты т. Сухорукова.

Как нам сообщил секретарь Еояевни- 
ковского райкома КПСС по зоне Ювалия- 
ской МТС тов. Ильичев, факты, указан

ные в корреспонденции, подтвеюились.
Б;шгадИ'Р полеводческой бригады колхо

за имени Ленина тов. Ильин устранил 
недостатки в организации погрузки авто
машин, на автомашины закреплены по
стоянные грузчшьн, организована 
круглосуточная работа.

Меры приняты
В М 161 «Красного Знамени» под за

головком «Короткие сигналы» была опуб
ликована заметка, в которой говорилось о 
том, что по вине почты партийная биб
лиотека отаЕдин Тон(^-И не получала по

подписке в течение 11 дней газет. Каж 
сообщил редакции начальник томской кон
торы связи тов. йаненков, помощнику 
начальника отделения связи Еремкдной 
объявлен выговор. В настоящее время га
зеты доставляются регулярно.

СОВЕТСКО-АВСТРИЙСКОЕ КОММЮНИКЕ
В соответствии с Государственным До-' 

говором о восстаномевии независимой и 
демократической Австрии, аст>Т1ивпгиы в 
силу с 27 июля 1955 года, и Советоко- 
АвстрийскиИ Меморандумом, подписанным 
в Москве 15 апреля 1955 года, 31 авгу
ста подписан заключительный Протокол о 
передаче Советским Союзом Австрийской 
Ресиублике указанных в Государственном 
Договоре и ^тюмящ-том Мемо1ракдумб 
предприятий Управления советским иму
ществом в Австрии (УСНА), нефтяных 
промыслов и нефтяных оредтгриягий со
ветского нефтяного управления (СНУ), 
акционерного общества по торговле нефте. 
прод1Жтами (ОРОП) и активов Дунайской

Судоходной компании (ДДСГ) в Восточной 
Австрии.

Стороны выразили свое удовлетворение 
по поводу успешного завершения работы 
по передаче ^жазанных предприятий, ко
торая была осуществлена ранее обуслов
ленного в Государственном Договоре сро
ка.

Протокол подписали с советской сторо
ны —  Заместитель Министра внешней 
торговли С(ХР Я. В. Юшин, с австрий
ской стороны —  Mjfhhctp финансов Ав(^- 
рийской Республики доктор Рейнхард Ка- 
митц и Министр транспорта и национали
зированных предприятий дилломирован- 
ный инженер Карл Вальдбруяиер.

Вена прощается с советскими воинами
ВЕНА. 31 августа. (ТА(Х)). Вчера вече

ром в Вене на площади перед ратушей со
стоялся торжественный мшгилг, на кото, 
юом жители австрийской столицы проща- 
jracb с воинами Советской Армии, возвра. 
щающпмися на Родину. На площади и на 
прилегающих к ней улицах собрались ты 
сячи австрийских граждан.

Переа собв>авшнмися выступил председа
тель австро-советского Общества профеосою 
Гуго Глязею. «Мы. трудящиеся Австрии,—  
сказал он,— 6vTaroaapHM Советский Союз 
за освобождение от фашистского ига и за 
те социальные ирава, котофые мы получи
ли на предприятиях, ^шравлявшихся в те
чение 10 лет «юетсвой ai îHHHCTpannefi. 
права., которые мы сегодня защищаем. 
Прочные дружеские енгои останутся и бу
дут все больше арапнуть. несмотря на пра. 
ницы. Венские рабочие шлют привет рабо, 
чим Советского Союза!».

От пме'ня советских воинов выст^тгил 
генерал В. П. Жданов, встреченный ашю- 
дисментааги собравшихся.

В за|Ключенле своей речи генерал 
В. II. Жданов под б^трные аплодисменты 
провозгласил атравицу в честь дружбы 
между СССР и Австрией.

Секретарь австро-советского Общества 
Мартин Грюное|рг в своей реми отметил, 
что дружба между советским и a! '̂Л•pий- 
скнм народами имеет глубокие корни и бу. 
дет крепнуть год от года.

После митинга на ллощата перед рату
шей cocTOKvicH концерт ансамбля песни я 
пляски Советской Армии. Артистам 
ансамбля жители Вены преподнесли цве
ты.

Щ окончании концерта представителн 
австро-советского Общества передали ру
ководителю ансамбля благодарственный ад. 
рее.

Торжественное прощание с ооветсхиии 
воинами закончилось овацией. С разных 
концов площади слышались приветствен
ные возгласы и дружественные пожелания 
советежЕм воинам.

БОЛЕЗНЬ АНТОНИНА ЗАПОТОЦКОГО
ПРАГА, 31 августа. (ТАСС). Чехосло

вацкое телеграфное агентство передало 
сообщение канцелярии президента респуб
лики о том, что 30 августа президент

республики Антонин Запотоцкпй вгтезапно 
почувствовал сердечную слабость. Обнару
жено нар^тление кровообращения. Преви. 
дент находится под наблюдением врачей.

Сообщение о состоянии здоровья 
Антонина Запотоцкого

ПРАГА, 31 августа. (ТА(Х)). Чехосло
вацкое телеграфное агентство передает 
следующее сообщение о состоянии здо
ровья президента Чехословацкой республи. 
ки товарища Антонина Запотоцкого, опуб
ликованное 31 августа 1955 года:

У президента республики товарища Ан
тонина Запотоцкого настушила острая сер
дечная слабость и нарушение кровообра
щения. В результате лечения удалось 
улучшить сердечную деятельность. Темпе
ратура сегодня в 6 часов утра была 36,3 
градуса. Кровяное давление и пульс —  
нормальные. Ночь больной провел спо- 
К0Й1Ю.

Сообщение подписали профессор Милош 
Нетоутпек, профессор Вратпелав Ионаш, 
доктор медицинских наук проф. Марков,

директор государственного санатория д-р 
Франтишек Заводный.

V
ПРАГА, 1 сентября. (T.iOC). Как сооб

щает Чехословацкое телеграфное агентст
во, общее состояние здоровья президента 
Чехословацкой Респ^'б.тикл товарища Анто
нина Запотоцкого удовлетворительное. В 
течение сегодняшнего дня настало даль
нейшее улучшение деятельн-ости кровооб
ращения. Кровяное давление и пульс про
должают оставаться норм.альньпги. Това
рищ Антонин Запотоцкий продолжает 
оставаться под наблюдением врачей.

Сообщение подппсали профессор Милош 
Нетоушек, профессор Вратдаслав Понаш, 
доктор медицинских наук проф. А. Мар
ков, директор госуларственното санатория 
д-р Франтишек Заводный.

Пребывание советской сельскохозяйственной 
двлвгации в Канаде

ГЕДЖАПНА, 30 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Советская сельскохозяйственная 
делегация начала вчера анакомиться е 
сельским хозяйством провиыщш Саскаче
ван, являющейся основным производите
лем пшеницы в Канаде. Здесь иолучают 
около 60 процентов всей каладской пше
ницы; здесь под ней занято 15 млн. ак
ров зем.ги. В Саскачеване в сельском хо
зяйстве занято 55 процентов населения, 
составляющего 800 тысяч человек.

Советскую делегацию сопровождают за
меститель министра сельского хозяйства 
Кашады Чэгнон, мшистр сельского хо
зяйства Саскачевана Ноллет, министр 
связи провинции Кузяк, члены парламен
та провинции и специалисты министерств 
сельского хозяйства Канады и провинции 
Саскачева1Н.

Утром делегация посетила ферму Пи
терсона, расположенную в 35 милях к 
югу от города Реджайна. Площадь фермы 
составляет 4 тыс. акров, из которых об
рабатывается 2.500 акров. Под пшени
цей на ферме в этом году занято 800 ак. 
ров и столько же подготовлено паров под 
посев пшеницы на следующий год. Сред
ний зтхжай шпеиицы на ферме Питерсо
на колеблется в пределах 20— 25 буше- 
.тей с акра.

Во второй половине дня делегация 
ознакомилась с фермой Хибнера вблизи го
рода Уэйборн, где основными посевными 
культурами являются пшеница и лон- 
кудряш. Агротехника пшеницы на ферме 
Хибнера аналогична применяемой Питер
соном с той разницей, что Питерсон под
нимает пары под яровую nme-HiHny весной, 
а Хибиер, —  осенью сразу же после 
^-борки. Хибнер не вносит в почву удоб
рений, во для борьбы с софняками широ
ко применяет химические средства, ис
пользуя для этой цели тракторный олрыс. 
киватель.

Члены делегации подробно беседовали с 
фер.черамн Питерсоном и Хибнером по воп
росам местной агротехники пшеницы, 
механизации и животноводства. Фермеры 
отметили трудности сбыта их урожая.

Вечером в легашей гостинице города 
правительство провинции Саскачеван да
ло обед в честь советской сельскохозяй
ственной делегацЕн. На обеде присутство
вали премьер-министр правительства про
винции Саскачеван Дуглас, минпстр сель, 
ского хозяйства Канады Гардинер, ми
нистр финансов провинции Бэртон, ми
нистр сельского хозяйства Но.ъ1ст, ми
нистр социального обеспечешгя Стэрдн, 
министр по делам местного самоуправле
ния Макинтош, министр здравоохранения 
Бентли, министр труда Уильямс, министр 
просвещения Лойд, минпстр общественных 
работ Дарлинг, министр связи Кузяк, 
спикер законодательного собраиия про

винции Джонстон, мштистр труда прави
тельства провпнцш! Нов'ая Шотландия 
Налн, представители местных коопера
тивных фермерских организаций, прсдста- 
вите.ти канадской и иностранной печати.

Министр сельского хозяйства Канады 
Гардинер, предлагая тост за процветание 
Советского Союза, сказал: «Я приветст
вую наших гостей из страны, которая 
является родиной многих сельскохозяй
ственных культур, выращиваемых у нас, 
в Канаде... Провотглашая тост за СССР—  
крупнейшую страну мара по территории 
и одну из крутшейших стран по населе
нию, —  я хочу выразить удовлетворение 
тем, что мы бы.тн союзаикамл в прошед
шей войне... Мы высоко ценим приглаше
ние некоторым из нас посетить Совет
ский Союз. Обмен делегациями между на
шими странами позволит обеспечить дли
тельную дружбу между народами Совет
ского Союза и Канады и послужит их 
взаимной выгоде... Предлагая тост за 
СССР, мы поднимаем тост за прочный 
мир во всем мире».

От города Реджайна делегацию привет
ствовал заместитель мэра Робинсон. «Мы, 
—  сказал он, —  встречаем представите
лей великого Советского Союза с миром в 
наших сердцах и е раскрытыми объятия
ми... Мы уверены, что их П1®езд уско
рит приближение того времени, когда все 
мечи будут переплавлены в плуги».

Премьер-министр правительства про
винции Саскачеван Дуглас сказал; мы с 
удовлетворением отмечаем теплый прием, 
который оказывает советской дслегащш 
народ Саскачевана, я  тот факт, что наш 
народ принимает эту делегацию как пос
лов доброй воли. Дуглас попросил совет
скую де.тегацию передать народу СЮСР, 
что народ Канады стремится к миру и 
безопасности во всем мире.

Глава советской делегации В. Мацке
вич поблагодарил правительство провин
ции Саскачеван за добрые пожелания со
ветскому народу. Мы единодушно присое
диняемся к призыву министра сельского 
хозяйства Канады Гардпнера об укрепле
нии мира и дружбы между народами на
ших стран, об усилении обмена делега
циями между Канадой и СССР, сказал 
В. Мацкевич. У нас в стране, продолжал 
он, нет более прекрасного слова, чем сло
во «мир», и нет более ненавистного сло
ва, чем слово «война». Наша страна за 
последние 50 лет перенесла 3 опустоши
тельные воины и знает цену миру. За 
10 лет, прошедших с тех пор, как водво
рился мир, в Советском Союзе проделана 
огромная восстановительная работа. Наш 
народ с воодушевлением выполняет те
перь огромную программу развития про- 
мыш.1е«»ости и сельского хозяйства.

В. Мацкевич пожелал мира п процвета
ния трудолюбивому народу Канады.
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„Найти пути к сближению 
позиций держав"

Заседание подкомитета комиссии ООН
НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. (ТАСС). В со

ответствии с реко.мендацией Женевского 
совещания Глав Правительств СССР,
США, Англии и Франции 29 августа 
возобновил свою работу подкомитет 'Кооше- 
сии ООН по разоружению.

На первом заседании председательст
вовал в порядке очередности представи
тель Советского Союза А. А. Соболев.

Во время заседания подкомитета, про
исходившего при закрытых дверях, пред
ставителям печати бьпи розданы тексты 
еаявлений представителей СССР, США,
Англии, Франции и  Канады.

Представитель Советского Союза А. А.
( ^ л е в  подчеркнул в своем заявлении, 
что, по мнению (Советского правительст
ва. при рассмотрении проблемы разору
жения главная задача состоит в том, 
чтобы найти пути к сближению позиций 
держав в этом вопросе и к достижению 
необходимой договоренности как по воп
росу о сокр1ащении обычных вооружений, 
так и по вопросу о запрещении атомно
го оружия. Он отметил, что именно к  до
стижению этой цели направлены пред
ложения Советского правительства от 10 
мая о сокращении вооружений, запреще
нии aтo^^нoгo оружия и устранении угро- 
вы новой войны, и напозгнил основное 
содержание этих ‘предложений. Главным 
отличительным свойством этих предложе
ний, сказал Соболев, является то, что в 
них сосредоточены предложения по всем 
вопросам, относящимся непосредственно 
к устранению угрозы новой войны и к 
укреплению доверия между государства
ми.

Советские предложения от 10 мая 
предусматривают проведение сокращения 
вооружений и запрещение атомного ору
жия в течение 1956— 1957 гг. в два
этапа. Они предусматривают установле
ние уровня, до которого должны быть со
кращены вооруженные силы государств—  
от 1 до 1,5 миллиона человек для Со
ветского Союза, США и Китая и 650 ты 
сяч человек для Франции' и Англии. 
Предусматривается также созыв всемир. 
ной конференции для установления уров
ня вооруженных сил для других госу
дарств.

Советские предложения предусматри
вают уже на первом этапе прекращение 
испытаний атомного и водородного оружия.
Одновременно с началом проведения меро
приятий по совращенлю вооружений и 
вооруженных сил государства принимают 
торжественное обязательство не приме
нять атомное оружие. На этом этапе, т. е. 
в 1957 году, должно быть прекращено, 
производство атомного и водородного ору
жия и соответственно сокращены бюджет
ные ассигнования государств на военные 
нужды, а после того как сокращение 
вооруженных сил п вооружений обычного 
типа будет осуществлено на 75 процентов 
от общего размера их сокращения, должно 
вступить в силу полное запрещение при
менения атомного, водородноох) и других 
видов оружия массового у1шчтожения.
Предложения от 10 мая предусматривают 
развитие широкого международного со
трудничества в области мирного использо
вания атомной энергии.

Советские предложения предусматри- 
вают также эффективные меры междуна
родного контроля за осуществлением ме
роприятий по разоружению.

Советское правительство, сказал Собо
лев, считает, что вопрос об установлении 
международного контроля и о правах и 
по.хномочиях контрольного органа необхо
димо рассматривать в тесной связи с осу
ществлением мероприятий по уменьшению 
международной напряженности, по укреп
лению доверия между государствами и 
проведению других мер, касаюпщхся со
кращения вооружений U запрещения 
атомного оружия.

Представитель Советского Союза под
черкнул, что в советских предложениях 
от 10 мая с. г. учтены пожелания запад
ных держав, изложенные в их предложе
ниях, внесенных в подкомитет, в част
ности, их пожелания относительно уровня 
вооруженных сил, о проведении запре
щения атомного оружия не сразу, а по 
этапам и о создании единого OipraHa для 
контроля за выполнением мероприятий по 
совращению вооружений и запрещению 
атомного оружия.

Советский Союз, сказал Соболев, сделал 
значительный шаг, приняв ряд предло
жений, выдвигавпгахся западными дер
жавами. Теперь дело за западными дер
жавами.

Далее Соболев изложил существо новых 
предложений, внесенных Советским пра
вительством на Совещании Глав Прави
тельств четырех держав в Женеве 21 ию
ля, которые являются дальнейшим разви
тием советских предложений от 10 мая.

Предложения Советского Союза, сказал 
Соболев, встретили положительное отно
шение со стороны широких общественных 
кругов всего мира, а также со стороны 
правительств ряда государств Европы и 
Азии, по достоинству оценивших их, как 
важный вклад Советского Союза в дело 
укрепления мира и безопасности народов.
Приходится, однако, отметить, что запад
ные державы еще не высказали своего 
отношения к предложениям Советского 
правительства от 10 мая и от 21 июля.
Соболев выразил надежду, что представи
тели этих государств в подкозгатете вы
скажутся по существу данных предложе
ний.

по разоружению
Советский представитель подчеркнул, 

что правительство СССР со своей стороны 
уже вступило на путь практического осу
ществления мероприятий по сокращению 
вооруженных сил, приняв решение о со
кращении воО|руженных сия СССР на ко
личество войск, выводимых из Австрии, и 
о сокращении к 15 декабря 1955 года 
численности вооруженных сил Советского 
Союза на 640 тысяч человек. Советский 
Союз ожидает, сказал Соболев, что госу
дарства, обладающие зиачительнымл 
вооруженными силами, со своей стороны 
не замедлят принять соответствующие 
меры по сокращению своих вооруженных 
сил. Это, безусловно, способствовало бы 
дальнейшему укреплению международного 
доверия и поставило бы на реальную 
почву решение вопроса о сокращении 
вооружении и запрещении атомного ору
жия.

«Факты последнего времени, —  заявил 
в заключение Сомлев, —  и особенно ито
ги Женевского совещания Глав Прави
тельств четырех держав свидетельствуют 
о том, что достигнуто некоторое уменьше
ние напряженности в отношениях между 
государствами. Это, а также наличие зна
чительного сближения позиций в вопросе 
о сокращении вооружений и запрещении 
атомного оружия создает благоприятные 
условия для быстрого и успешного вы
полнения подкомитетом порученных ему 
Генеральной Ассамблеей задач.

Советская делегация готова, как и 
прежде, сотрудничать е другими делега
циями в разрешении этих важных и 
неотложных задач».

Представитель США Лодж подчеркнул 
важность работы подкомитета, которая, 
как он сказал, до.тжна явиться « п е р в ^  
испытанием практической ценности Же
невского совещания». Лодж внес в подко
митет предложение,. сделанное президен
том Эйзенхауэром яа Женевском совеща
нии, и процитировал те места из заявле
ния Эйзенхауэра, в которых содержалось 
предложение об обмене военной информа
цией и проверке этой информации с по
мощью аэрофтсъемки. Мы считаем, за
явил представитель США, что основу 
про'блемы разоружения составляет вопрос 
об шепекции.

Лодж пояснил некоторые детали пред
ложения Эйзенхауэра и сказал, что США 
готовы обсудить е представителями дру
гих государств все аспекты своеих пред
ложений.

Представитель Англии Наттинг отме
тил, что подкомитет начинает свою ра
боту «в иной атмосфере» —  «в более 
благоприятной и более обнадеживающей 
атмосфере», которая создалась в резуль
тате Женевского совещания.

Британский делегат подчеркнул, что 
предложения (Советского Союза от 10 мая 
с. г., «безусловно, расширяют область 
соглашения по определеяным целям раз
оружения».

Однако, по мнению Наттияга, советские 
предложения «оставляют без ответа» воп
рос, «как могут быть достигнуты эти 
цели». Он пояснил, что необходимо уста
новить такую международную систему 
контроля за разоружением, которая дей
ствовала бы, несмотря на отсутствие до
верия между государствами.

Наттинг обратил внимание делегатов 
на «план Идена», внесенный на Женев
ском совещании относительно взаимного 
инспектирования в определенной согласо
ванной части Европы. Он обещал в даль
нейшем изложить этот план более подроб
но.

Представитель Франции Жюль Мок 
сказал, что подкомитету предстоит про
должить проводившуюся им работу, а 
также изучить предложения, внесенные 
на Совещании Глав Правительств четырех 
держав в Женеве.

Отметив сложность задачи уетаповле- 
ния эффективного международного конт
роля над проведением мероприятий по со
кращению вооружений и запрещению 
атомного оружия, Мок подчеркнул, что 
необходимо продолжить изучение вопроса 
о функциях контрольного органа.

Далее Мок заявил, что французская 
делегация вносит в подкомитет предло
жение. которое было сделано премьер- 
министром Франции Фором на Совещании 
в Женеве.

Мок подробно изложил предложение 
Фора, которое имеет в виду установление 
финансового контроля над военными рас- 
ходазш. В этом предложении предусмат
ривается, что часть средств, высвободив
шихся в результате сокращения воору
женных сил и вооружений, должна быть 
передала специальному междуна|родному 
фонду для использования в целях оказа
ния помощи слаборазвитым странам.

Представитель Канады Мартин выразил 
надежду на то, что подкомитет будет ра
ботать в той же атмосфере, в какой про
ходило Совещание Глав Правительств че
тырех держав в Женеве. Мартин отметил, 
что на заседаниях подкомитета в Лондоне 
были сделаны значительные шаги к ^до
стижению цели подкомитета —  выработ
ке согласованной программы разоружения. 
Он также заявил, что правительство Ка
нады придает большое значение тщатель
ному изучению серьезных предложений, 
внесенных представителями Франции, 
СССР, Англии и США на Женевском сове
щании.

На 44 конференции Межпарламентского союза
ХЕЛЬСИНКИ, 30 августа. (ТАСС). (Се

годня на утреннем заседании конферст- 
ции Межпарламентского союза продолжа
лась дискуссия по 'Вопросу об укрепле
нии союза.

Первым выступил делегат Израиля 
Нурок.

Выступление делегата США Пэджа не 
касалось существа вопроса. Он затронул 
проблемы разоружения и контроля над 
разоружением и говорил об «отсутствии 
свободы» в других странах. В конце сво
ей речи Пэдж призвал в  разрешению^ в 
рамках союза кошюретныз, а не общих
Проб.Т€М.

После выступления делегата Бразилии 
Саллеса, высказавшегося за укрепление 
Межпа|рлаиентского союза, слово взял де. 
легат Польши Жулкевекий. Он сказал, 
что деятельность Межиарлалентского сою
за способствовала и будет способствовать 
впредь взаимопониманию и сближению 
разных стран.

Синха (Индия) остановился на предло
жении о расширении состава Межпарла
ментского союза, что отвечает целям со-

а.
Амон (Франция) подверг критике неко

торых делегатов, которые пытаются слиш
ком узко рассматривать вопросы на этой 
конференции и говорить грубо, оскорби
тельно.

То, что мы не приняли в союз Китай, 
сказал Амон, это нелогнтао. Решение 
исполнительного комитета по Китаю 
неудовлетворительное. Оно должно быть 
изменено, и тогда повысится авторитег 
нашего союза. В поддержку предложеаия 
о приеме Китая в Межпарламентский со
юз высказались также представитель 
Югославии Симич, представитель Судана 
Губара и другие.

Затем слово было предоставлено деле
гату Советского Союза Мирэо Турсун-заде. 
В своей речи Турсун-заде сказал:

Мне, как члену нацпо'надьной nap.ia- 
ментской группы СССР, отрадно отметить 
тот факт, что в представленном советом 
проекте резолюции, который роздан всем 
делегатам конференции, положительно
оценивается Декларация Верховного Сове, 
та (ХЮР от 9 февраля 1955 тода относи
тельно установления прямых связей меж
ду парламентами.

Советское правительство претворяет в 
жизнь эту Декларацию: парламентские
делегации ряда стран уже имели возмож
ность посетить (Зоветский Союз и  широко 
ознакомиться с жизнью и дейсткительно- 
стью нашего народа. Они увидели своюш 
глазами, что советский народ желает ми
ра не на словах, а  на деле.

В наших глазах, продолжал Турсун-за
де, большое значение имеет заявление 
председателя Стэйнсгейта о том. что Меж
парламентский союз должен быть универ
сальным.

Я считаю, подчеркнул в заключение 
Турсун-заде. что отсутствие в Межпарла
ментском союзе представителя шестиеот- 
миллионного китайского народа npOTHBOtpe- 
чит принципам, на ocHOBe которых стро
ит свою работу этот союз. Большинство 
ораторов, выступавших на этой конфе
ренции, высказываясь по данно^гу вопро
су, поддержало предложение о принятии 
Китайской Народной Республики в Меж
парламентский союз. Эти выступления 
нелыя игнорировать. Перед нами стоит 
еще много неразрешенных вопросов, о ко
торых мы говорили с трибуны этой кон
ференции и плодотворное решение кото
рых требует совместных усилий парла
ментариев различных стран. От имени 
национальной парламентской группы 
ССЮР я могу твердо сказать, что мы при
ложим все усилия к тому, чтобы укрепля
лась связь между народами, чтобы меж
ду ними существовал дух доброй воли и 
содружества.

Затем конференция приступила к рас
смотрению вопроса о развитии междуна
родного обмена в экономической области. 
С сообщением по этому вопросу выступил 
представитель комитета по экономическим 
и финансовым вощ)Осам Хайнд. Докладчик 
предложил созвать Международную кон
ференцию по экономическим вопросам для 
рассмотрения назревших вопросов между
народных экономических связей, что в 
свою очередь будет способствовать дости
жению доверия между нациями.

Затем началась дискуссия по этому 
вопросу.

ХЕЛЬСПНКП. 31 августа. (ТАСС). 30 
августа на вечернем заседании ионферен- 
пии Межпарламентского союза закончилось 
(Суждение вопроса о развитии междуна
родных экономических отношений, являю
щегося частью основного вопроса повестки 
дня —  об условиях подлинного мирного 
сосуществования между нациями.

Выступивший в ходе дискуссии пред
ставитель СССР А. М. Сафронов сказал, 
что Советский Союз всемерно стремится к 
развитию деловых связей с другими стра. 
нами как с большими, так и с малыми на 
основах равенства, взаимного уважения 
с^'веренитета и национальной независимо
сти.

Известно, что важнейшей формой эконо
мических связей между государствами яв. 
ляется вн-ешняя торговля. В настоящее 
время Советский Союз торгует р. 58 госу
дарствами. Внешнеторговый обо(рот Совет
ского Союза с каждым годом возрастает, 
п в текущем году он более чем в 4,5 раза 
превышает довоенный уровень.

Советский Союз всегда стоял и стоит за 
широкую торговлю со всеми странами. 
Промышленные и сырьевые ресурсы на
шей страны огромны, и это позволяет в 
значительных размерах развивать внеш
нюю торговлю.

Однако я а  пути развития международ
ной торговли имеется ряд препятствий, в 
частности ограничения в торговле по так 
называемым «стратегическим» соображе
ниям, которые, как сказал глава Совет
ского цравлтельства Н. А. Булганин на 
Женевском совещании, являются продук. 
том «холодной войны». Эти ограничения 
нарушили традиционные экономические 
связи между многюш странааги и явились 
серьезной причиной ухудшения взаимоот
ношений и роста недоверия межщг госу
дарствами.

Мы выступаем против политики дискри
минации потому, что она несовмести
ма с принпипами добрососедских отногае- 
ний, мирного сосуществования и равно
правия партнеров,

А. М, (Сафронов остановился затем на 
вопросах сотрудничества в области наук.и 
и техники и обмена производстъенным 
опытом, в частности на мероприятиях Со
ветского Союза в этой области.

Делегация парламентской группы Совет, 
окого Союза, заявил в заключение 
А. М. Сафронов, поддерживает проект ре
золюции по вопросу о |развитии междуна
родного обмена в области экономики, пред
ставленной на рассмотрение настоящей 
конференции.

Делегат Польши Ланге заявил, что 
польская делегация будет голосовать за 
предложенную по обсуждаемому вопросу 
резолюцию. Одной из задач мирного сосу
ществования, сказал Ланге, является 
У'Странение препятствий на пути свобод
ной тортовди.

Докладчик по этому вопросу —  пред
ставитель Англии Хайнд высказался про
тив внесенных в ходе дискуссии поиравок 
к проекту резолюции, считая их «нежела
тельными». Бьио ipemeno, что голосование 
по проекту резолюции состоится 31 авгу
ста.

Затем конференция приступила к  рас
смотрению последнего пункта основного 
вопроса —• международный культурный 
обмел и свобода передвижения. Дискуссия 
по этому вопросу развернулась на основе 
доклада, представленного конференции 
бельгийским сенатором (Нотомбом.

Делегат США Партел высказался за то, 
чтобы ПРИ культурном обмеше не навязы
валась культура одной страны другой, а 
чтобы обм-ев осуществлялся на основе 
взаимного обогащения различных куль- 
тур.

Затем слово получил Нон (Венгрия), 
который отметил, что обсуждаемый вопрос 
может способствовать реш'сшию самого 
важного вопроса для всего человечества —  
вопроса о мире.

Английский делегат Фэрпеес с удовле- 
тво-рением отметал расши’рение поездов ту
ристов в Советский Союз.

Делегат Румынии Рипан подчеркнула, 
что вопрос о кулътл)ном обмене является 
одной из важных проблем мира.

Ц|редставитель СХХР Н. А. Каиров за
явил. что Советский Союз был и остается 
сторонником широкого развития культур
ных связей между государствами, сторон
ником устранения преград, которые ме
шают отношениям между народами.

И. А. Каиров сообщил, что только за 
последние два года Советский Союз посе
тили свыше 2.300 делегаций, а на Всесо
юзной оельскохозяйствеяиой выставке 
только за два 'Последних месяца побывали 
395 д^дегаций из 61 стравы. Всех их со
ветский народ встречает сердечно и госте
приимно, показывает свою страну, ничего 
не тая, такой, какая она есть.

Этим полностью уничтожается нелепая 
басня о «железном занавесе» в нашей 
стране, сказал Каиров. Эта правда проби
вает себе дорогу к  уму и сердцу каждого 
честного и простого человека на земле.

В заключение И. А. Каиров заявил, что 
делегация парламентской группы (Совет
ского (]оюза поддерживает предложение 
комиесБи по культурным связям и будет 
голосовать за внесенный проект резолю
ции.

Делегат Швеции Хусс остановился на 
культурных связях между Фин-ляндией и 
Швецией. Он согласился с  высказанной 
докладчиком Нотомбом мът'слью о жела
тельности превращения ООН и ЮНЕСКО в 
универсальные международные органлза. 
ции. Он охарактеризовал как прогрессив
ный факт вступление СССР в члены 
ЮНЕСКО.

Представитель Англии Мейтленд ре
комендовал учредить в Европе такую си
стему передвижения, которая основыва
лась бы на своего рода «европейском 
гражданстве».

На этом прения по вопросу о междуна
родном культурном об.чене и свободе пе
редвижения закончились.

Конференция перешла к обсуждению 
следующего пункта повестки дня —  пра
ва председателей парламентов.

ХЕЛЬСИНКИ. 31 августа. (ТАСС). На 
состоявШ'йдся вчера заседакии совета Меж
парламентского союза был обсужден воп
рос о новых членах исполкома coio.ia вме
сто выбывающих представителей Швеции. 
Турции и Ливана. После продолжительно
го обсуждения совет решил рекомендовать 
конференции избрать в исполком союза 
Хельяеа (Финляндия). Низанелли (Ита
лия), Михайлова (С5ССР), Мулла (Ирак) и 
Сананаяке (Цейлон). Кандидатура Хелья- 
са была выдвинута представителями СССР 
и скандинавских стран.

В конце заседания совета пюедставитель 
Советского Союза Н. А. Михайлов сделал 
заявление о том, что совет не дал ответа 
на письмо нреаседателя парламентской 
группы КНР относительно приема группы 
в члены парламентского союза. Однако

дискуссии по поводу заявления отирыто 
не было.

ХЕЖШНКИ, 31 аватста. (ТАСС). На 
вечернем заседании конференции Меж- 
парламентското союза 30 августа было 
закончено обсуждение очередного пункта 
повестки дня —  полномочия председате
лей парламентов. По этому вопросу с  док
ладом выступнла представительница Гол
ландии ван Стоетвеген.

Конференщга был предложен проект 
резолюции по этому вопросу.

Выстушгвпшй представитель Англии 
Льюис высказался в  поддержку этого 
проекта резолюции.

Взявший слово делегат СССР Ш. Р. Ра
шидов заявил, что ©опрос о полномочиях 
председателей закон-одательных собраний 
является внутренней компетенцией парла.- 
ментов соответствующих стран и решает
ся в  каждой стране в ооютветстаии со 
сложившимися историческими условиями 
а  традициями законодательно1го собрания 
данн-ой страны. Позтому -мы думаем, что 
этот вопрос не может иметь межцуяарод- 
ного характера и не следовало бы на 
данной конференции вырабатывать единое 
положение о правах председателей зако
нодательных собрании для парламентов 
всех страж.

Ш. Р. Рашидо© высказал мысль, что по 
рассматриваемому вопросу нет необходимо
сти принимать рекомендацил на конферен
ции.

Докладчица ван Огоетвегот багласи, 
лась с Ш. Р. Рашидовым в том, 4W каж
дый парламент сам должен определять 
положение своего председателя.

На этом обсуждение вопроса было за
кончено.

ХЕДЬСИНКН, 31 августа. (ТАОС)'. На 
утрепнем заседании конфереппип Меж
парламентского союза 31 августа обсуж
дался вопрос —  «Иммиграционная ж эми
грационная политика в отношении рас
пределения рабочей силы и предотраще- 
ния безработицы». Выступивший по этому 
вопросу от имени экономического и со
циального ко-митета докладчик— предста
витель Бельгии Гастон Ойо— рассказал об 
иммиграции и эмиграции в Европе, а так
же затронул проблему беженцев.

В прениях по этому вопросу выступили 
представитель (ХХЗР Ю. И. Палецкис, 
Абади (Ирак) и другие.

Затем состоялось голосование резолюций 
по вопросам, обсуждение которых было 
закончено ранее. Первой голосовалась 
резолюция по вопросу развития междуна
родных экономических отношений. К ней 
было внесено несколько поправок, которые 
уточнили отдельные положения резолю
ции, дополнили ее и расширили. Резолю
ция вместе с поправкой была принята 
единодушно. Единодушно также были при
няты резолюции о международном культур
ном обмене и свобо.де передвижения лич. 
ноети и о полномочиях председателей 
парламентов. В эти резолюции никаких 
поправок внесено не было.

На вечернем заседа1нии состоялись вы
боры новых членов исполкома Межпарла
ментского союза. Как уже сообщалось, 
совет Межпарламентского союза, обсуждая 
этот’ вопрос, решил рекомендовать конфе
ренции избрать членами исполкома Хель- 
яса (Финлян.дия). Михайлова ((ХСР). Пя- 
зане^ъти (Пталия), С5ананаяке (Цейлон) и 
Мулла (Ирак).

В результате тайного голосования все 
выдвинутые кандидаты получили абсолют
ное большинство голосов и, таким обра
зом, оказались избранными в исполком 
Межпарламентского союза.

После выступления председателя конфе
ренции Хельяеа (Финляндия) 44-я кон
ференция Межпарламентского союза была 
закрыта.

Дар Премьер-Министру Индии Дж. Неру

Решение румынского правительства о сокращении 
вооруженных сил на 40 тыс. человек

БУХАРЕСТ, 30 августа. (ТАСС). Как 
сообщают газеты, Совет министров Ру
мынской Народной Республики в резуль
тате Женевского совещания, которое спо
собствовало определенному ослаблению на
пряженности в международных отношени
ях, и желая внести свой вклад в даль
нейшее ослабление напряженности в от

ношениях между государствами, решил 
сократить до 1 декабря 1955 года числен
ность вооруженных сил Румьшекой Народ, 
ной Республики на 40 тысяч человек. 
Высвободившиеся средства будут исполь
зованы для строительства жилищ и на 
другие социально-культурные нужды.

ОДЕССА, 31 августа. (ТАСС). Во время 
своего пребывания в СССР Премьер-Ми
нистр Индии Дж. Неру посетил Всесоюз
ную сельскохозяйственную выставку. Там 
на выводке сельскохозяйственных живот
ных г-ну Неру особенно понравились ло
шади арабской породы.

Главный комитет Всесоюзной сельско-

Т Е А Т Р
Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
2 оентября — «Фиалка Монмартра».
3 оентября — «Мадемуазель Нитуш».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.
КОНЦЕРТНЫ Й ЗА Л ГОРОДСКОГО 

САДА
2 сентября — Концерт Рижского ан

самбля эстрады.
Начало в 9 часов вечера.
3 —4 сентября — КАРНАВАЛ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 2  

сентября — «Женщина без прошлого». 
Сеансы: 10 10. 11-55. 1-40, 3-25. 5-10, 
6-55, 8-40, 10-25. Для детей демонстри
руется фильм — «376 дней на дрей- 
фующей льдине». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 2 с е н т я ^ я  — 
новый художественный фильм. Сеансы: 
4. 6. 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 2 оентября — «Княжна Ме- 
рн». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Ма
лый зал — новый художественный 
фильм «Я и мой дедушка». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30.
10-30.

Кинотеатр в городском саду. 2 сен
тября — художественный фильм «Княж
на Мерн». Сеансы: 12, 2, 4. 6.

3 сентября — «Княжна Мерн». Сеан
сы: 12, 2, 4. В 7 часов вечера — ки
нокомедия «Волга-Волга». В И  ча
сов 15 минут вечера — кинокомедия 
«Мы с вами где-то встречались».

хозяйственной выставки и  Министерство 
совхозов (ХХР решили преподнести в дар 
Премьер-Министру Индии Дж. Неру в 
память посещения им ВСХВ жеребца «Ко
лос», выращенного на Тереком государст- 
'Венном конном заводе.

Сегодня «Колос» на пароходе «Та
рас Шевченко» отправлен в Индию.

'Т О Ж С К А О  СТУД1ТО

3 сентября. 20.00. Выступление ар
тиста Московской государственной 
эстрады Дика Читашвилн, мастеров 
спорта СССР братьев Ворониных, ар
тиста Ленинградской государственной 
эстрады Савченко.

20.15. Документальный фильм «Со
ветская Я 1 ^тня».

21.10. Художественный фильм «Анна 
на шее».

Военные мероприятия франрузеного правительства

ПАРИЖ, 31 августа. (ТА(Х5). По сооб
щениям «Юманите» и «Либерасьон», в 
результате последних решений француз
ского правительства на сверхсрочной 
службе будут оставлены 100 тыс. солдАт, 
подлежащих демобилизации. Кроме того, в 
армию призваны еще 80 тыс. резервистов.

В Северную Африку отправляются значи
тельные военные подкрепления.

Газеты сообщают также о продолжаю
щихся в Алжире и Марокко военных опе
рациях по «прочесыванию местности» и 
«восстановлению порядка».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

• • • -

СКОРО
,•  ОТКРЫТИЕ Ц1РКД! i .

ттт-
Техсяаб треста «Обьлесосялав» про

изводит реализацию технических мате, 
риалов и запасных частей к тракторам, 
автомашинам и лебедкам.

Обращаться: г. Томск, улица Нижний 
луг, 4, (остановка «Линия»), телефон 
45-07. 2 — 1

Требуются на постоянную работу в 
карьере: забойщики и в известковый 
цех — разнорабочие. Принятым вы
дается безвозвратное пособие.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, комната 18, 2-й этаж, те
лефон 43-96, управление карьерами.

3 — 1

Требуется на постоянную работу 
санитар патологической лаборатории. 
Квартирой обеспечивается.

Обращаться: г. Томок, поселок психо
неврологической больницы, отдел кад
ров. теле4юн 35-83.

к  СВЕДЕНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПРЕДПРИЯТИЙ,
УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ, КОЛХОЗОВ И МТС

С 5 по 20 сентября 1955 года отпелы „Союзпечати" контор связи области при
нимают заявки на выписку газет и ж урналов для служебного пользования 

и библиотек на 1956 год.
По форме: (в двух экземплярах)

п. п.
НАЗВАНИЕ ИЗДАНИЙ

Газеты:

Журналы:

На ск. м-цев
СУМ.МА

руб.

№№ квит, 
(заполняется 

отд.
.Союзпечати*)

Руководитель_

Бухгалтер_

ПРИМЕЧАНИЕ: 1. Название изданий располагать в алфавитном порядке.
2. В заявке указать точный адрес организации и Л*2 телефона.

„Союзпечать".

Согласно постановлению правления 
Томского облпотребсоюза №  659 от 30 
августа 1955 года Томский рыбкоол 
ЛИКВИДИРУЕТСЯ.

Все претензии принимаются до 10 
сентября 1955 года.

Правление.
2 — 1

Томскому . горкомхозу для работы в 
коммунальных предприятиях требуются 
старшие бухгалтеры на самостоятельный 
баланс.

Обращаться: г. Томок, проспект име
ни Ленина, 38, комната 38, с 9  часов 
утра до 12 часе© дня.

Гр-ка Лужецкая Екатерина Филип
повна, проживающая в г. Томске, посе
лок спичечной фабрики, Новостройка, 
3, кв. 23, возбуждает дело о разводе с  
г^ном  Лужецким Акимом Ивановичем.

Дело подлежит рассАютрению в Том
ском областном суде.

Гр-н Золотарев Влади.мир Степанович, 
проживающий в г, Томске, возбуждает 
дело о разводе с  гр-кой Золотаревой 
Раидой Григорьевной, проживающей в > 
г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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